
Пролетарии всех строя, соединяйтесь!

Всесоюзная Коммунистическая Партия (больш.).

РЯВДЯ
Орган Центрального Комитета и "МК ВКП(б).

Н4 (10855) Пятница, 23 апреля 1048 л ЦЕНА 2 0 КОП.1

Письмо товарищу И. В. Сталину от ры-
баков-колхозников, рабочих, инженеров,
техников и служащих рыбной промыш-
ленности Гурьевской области (I стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от ра-
бочих, инженеров, техников и служащих
рыбной промышленности и рыбаков-кол-
хозников Приморского края (1 стр.).

78-я годовщина со дня рождения
В. И. Ленина (2 стр.).

По Советскому Союзу. Предмайское
социалистическое соревнование (2 стр.).

С. Селюк. — Бригада Агасафа Багиро-
ва (2 стр.).

На первом Всесоюзном с'еэде советских
композиторов (2 стр.).

Выступление А. А. Громыко (3 стр.).
Возмущение в Египте действиями ан-

глийского правительства (3 сгр.).
Заявление Ловетта на пресс-конферен-

ции (3 стр.).
Американские планы создания немец-

кой армии в Бизоний (3 стр.).
Секретные военные заводы в американ-

ской зоне Германии (3 стр.).
Американцы и англичане ввели запрет-

ные воздушные зоны (3 стр.).

Назначение Гаррнмана представителей
США в Европе (3 стр.).

Интервью Тольятти газете сУннта*
(4 стр.).

Итальянская печать о результатах вы*
боров (I стр.).

На межамериканской конференции Л
Боготе (4 стр.).

К событиям в Колумбии (4 стр.).
Соединенное совещание представите-

лей Северной и Южной Кореи (4 стр.).
Шахматный чемпионат мира (4 стр.).

Выше темпы добычи торфа!
Наступал торфяной сезон. В течение ле-

еколыин паяцев предстоит заготовить
ииллионы гона торфа для народного хозяй-
ств» нашей страны. Главпым потребителе*
торфа являются электростанции. По мощ-
ности электростанций, работающих па тор-
фе, Советски а Союз занимает первое иесто
» мире так же, как и по добыче торфа.

Несмотра на то, что торф является де-
шевым мостиыи топливом, торфяная про-
мышленность не имела широкого развития
в дореволвпиовпоЯ России. Только социали-
стическая система хозяйства СССР обеспе-
чила широте вспользовавне наших торфя-
ных богатств.

Кроме алектроставцвй. торф • больших
количества! потребляют текстильная, бу-
мажная, химвческал, стекольная и другие
отрасли промышленности. Торфяным топли-
вом пользуется коымунальиое хозяйство
многих городов, им отапливаются больни-
цы, школы, жилые дома.

Советское правительство уделает боль-
шое внимание торфяной промышленности,
ее техническому осващеняю, мепшизанви
процессов труда, улучшению жилищных в
бытовых условий торфяников и требует
тамга же отношения к этому делу со сто-
роны местных организаций. В нынешнем
году предстоит заготовить значительно
больше торфа, чем в прошлом, в вамвого
превысить довоеаныв уровень. Это обязы-
вает Министерство электростанций и всех
Других заготовителей с первых дней добы-
чи взять иужный темп, ввести в действие
все механизмы.

: Во всяком производстве, а тем более в
гезонвом, упущенный день трудво потом
наверстать. Нельзя признать нормальным

/Такое, например, положение, когда в
• Пензенской н Кировской областях, в Чу-

вашской АССР еще не закончили набор ра-
бочих для торфяных предприятии. Ряд об-
ластей не торопится с направлением рабо-
чих к месту работы. В результате на пред-

, приятна Министерства алектростаниий
пока прибыло только 6 0 процентов рабо-
чих. Теперь, когда добыча торфа разверты-
вается о каждым днем, передвижение ра-

, Ьочих необходимо организовать особенно
четко и быстро. Железнодорожники не дол-
жны больше допускать таких проволочек,
какие имели место до сих пор.

Владимир Ильич Ленин, придававший
большое значение развитою торфяной про-
мышленности, как базы электрификации,
был инициатором ее механпзашш, приме-
нения а агой отрасли вовейшчй техники,
в частности гидроторфа — добыча торфа
гидравлическим иутем. За годы сталин-

.ских пятилеток механизация торфяной
промышленности далеко продвинулась вне-

.. ред. В нынешнем году вводится в действие
ряд новых машин: дренажные, уборочные
фрезерного торфа, экскаваторы н другие.

! Советские ученые и конструкторы—твор-
пы большинства торфяных машин, приме-
няемых в этой отрасли. Советские машино-
строители имеют благодарное поле двятель-

, вости для развертывания торфяного маши-
ностроения. Необходимо вместе с тем улуч-
шать качество выпускаемых механизмов.
Это в первую очередь относится к Глав-
торфмашу Министерства электростанций.
Этот главк не отличается аккуратностью
в выполнении заказов, в своевременном

выпуске хашлн, которые очень нухны
стране.

Нужно немедленно закончить недопустимо
затянувшийся ремонт тракторов, формую-
щих гуселиц 1 других механизмов. Торфя-
ники ждут подшипников из Куйбышева,
тракторов вз Владимира, хорошего брезента
от вязниковских текстольпшш. Из бре-
зента шьют обувь для торфяников, I , если
она пропускает воду, в пей нельзя рабо-
тать.

Поля сушки на мвогах предприятиях за-
пущены, особенно в Ленинградской области,
на Гусевском предприятии Владимирской
области. Это суживает производственные
возможности. Однако Главторфстрои совер-
шенно неудовлетворительно ведет • капи-
тальные работы, и жилищное строительство.
Плаи прошлого года не выполнен, не видно
пока серьезных сдвигов и в выведшем.
Между тем в этом году предстоит выполнить
большие капитальные работы, построить
5 5 тысяч квадратных метров новых жи-
лищ.

Исполнительные комитеты оСластнш в
городских советов кровно заинтересованы
в увеличении добычи горфа предприятиями
местной топливной промышленности и их
собственными. Весь доЗытый ими торф
пршназшчев исключительно для удовле-
творения местных потребителей. Несмотря
па это, пе проявляется должной заботы об
обеспечении торфяных предприятий рабо-
чей силой, еще пе закончены ремонт обще-
житии и другие подготовительные работы.

Сезонный характер торфяной промыш-
ленности требует вдумчивого подхода
к массово-политической работе, гибкости в
удовлетворении культурных запросов в бы-
товых нужд торфяников, приспособления к
специфическим условиям производства. На
торфяные предприятия снижаются тысячи
людей, зачастую ив знающих друг друга.
Надо сплотить эту массу в дружный произ-
водственный коллектив, рассказать калиому
рабочему и работнице, как важна |ля го-
су!арства выполняемая ими работа. Слово
агитатора должно звучать и в общежитии,
и па торфяном поле, и у крана гидроторфа.
Паю рассказом и показом учить молодых
торфяников овладевать опытом стаханов-
цев, во-всю развернуть соревнование за
лучшее использование механизмов, за пере-
выполнение планов каждым участком, пред-
приятием. Все это обязывает местные пар-
тийные организации уделять большое вни-
мание добыче торфа, организации партийно-
политической работы па торфоразработках.

Государство отпускает большое количе-
ство продовольственных в проиышлепных
товаров для продажи их торфяникам. Долг
терговых организаций так организовать
дело, чтобы эти товары не оседали и не за-
держивались на базах и складах, чтобы они
были получены торфяниками своевременно
и в нужном ассортименте.

Третий, решающий год пятилетки являет-
ся решающим и для торфяной промышлен-
ности. Используя благоприятные условия,
раннее цапало сезона, торфяники повсе-
местно могут и должны взять высокие тем-
пы производства. Полностью обеспечив по-
требность электростанций, промышленности,
городов в торфе, торфяники внесут боль-
шой вклад в борьбу за пятилетку в четыре
года.

Еще четыре района Москвы выполнили план
четырех месяцев

' Вслед за Молотовским, Пролетарским и
Краснопресненским районами столицы

: вчера, 2 2 аиреля, завершила план четырех
месяцев промышленность еще четырех
районов Москвы: Первомайского, Ленин-

градского, Таганского в Октябрьского.
В число передовых предприятий ваво-

ды—«Серп и молот», 1 ГПЗ вк. Л. М. Кага-
новича, имени Буденного, имени Калинина
и др.

350 предприятий Ленинграда завершили 4-месячную программу
ЛЕНИНГРАД, 2 2 . (Корр. «Правды»).

' Свыше 3 5 0 заводов п фабрик Ленинграда
выполнили план четырех меслпев. Про-
мышленность Володарского района заверши-
ла сегодня четырехмесячный слан. Вы-
пуск валовой продукции возрос по сравне-

нию с первый кварталом прошлого года на
43,5 процсцта.

Больше 30 предприятий Ленинграда вы
полнили программу 5 месяцев.

11а заводе «Большевик» более 5 0 ста-
хановцев выполнили своя годовые планы.

Московский автозавод им. Сталина
выполнил четырехмесячный план

Московский автозавод им. Сталппа 2 1 апреля досрочно выполнял четырехмесяч-
ную программу по товарной продукции.

П И С Ь М О от рыбаков-колхозников, рабочих, инженеров, техников и служащих рыбной

промышленности ГУРЬЕВСКОЙ области

Председателю Совета Министров Союза ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

Мы, рыбаки I рыбачки рыболовецких
колхозов, рабочие • работницы, инженеры,
техники и служащие рыбной промышлен-
ности Гурьевской области Казахской ССР, в
истекшем году давалл Вам, Иосиф Виссарио-
нович, большевистское слово — годовой
плав добычи и обработки рыбы выполнить
досрочно—к 30-летию Великого Октября и
до конца года выловить н сдать государству
сверх плана 1 2 6 . 0 0 0 пудов рыбы.

Мы рады доложить Вам, Иосиф Виссарио-
нович, что слово свое сдержали — выпол-
нила план добычв рыбы на 111 процентов
я далл сверх плава пашеО любииоВ Родине
4 0 5 . 6 5 0 пудов рыбы.

Этвх успехов мы добились упорным тру-
дом в борьбе за выполнение взятых социа-
листических обязательств.

В 1947 году планы добыча рыбы выпол-
няло большинство пловучях и береговых
рыбозаводов, Гурьевский, Денгпзскпй и
Мангистаускпв рыбаккодхозеоюзы, 4 мо-
торно-рыболовпыо станции и подавляющее
большинство рыболовецких колхозов обла-
сти. Эти успеха были бы еще больше, если
бы мы полностью использовала промысло-
вые возможности наших водоемов.

В нынешнем году, стремясь достойно
встретить 31-ю годовщину Великой Ок-
тябрьской социалистической революшш по-
лыми производственными победами, желая
внести долю своего труда в дело быстрей-
шего построения коммунистического обще-
ства > нашей стране, мы включились во
Всесоюзное социалистическое соревнование
за выполнение пятилетнего плана в 4 года
и взяли па себя следующие обязательства:

План добычи рыбы по Гурьевской области
выполнить ко дню 31-й годовщины Вели-
кого Октября и к кошу года добыть сверх
плана не менее 1 3 1 . 2 0 0 пудов рыбы, в том
числе:

Гурьевский рыбакколхоз-
союзс о з — 3 1 . 2 0 0 пудов

Депгизс&ий р ы б а ш ш з -
союз — 78.000 •

Мангастаусквй рыбах-
колхозеоюз — 1 0 . 0 0 0 >

Госдов Урало-Каспийского
рыбтреста — 1 0 . 0 0 0 I

Гостов КаспзверрыН-
треста — 2.000 »

План первого полугодия выполнить к
1 июня, т. е. раньше срока на один месяц.

Обеспечить вылов
одного рыбака:

по Гурьевскому р у
305 пудов в реке и 366 пудов в норе;

рыбы в среднем па

рыбакколхозеоюзу —
66

по Дввгизскому рыбакколхозеоюзу —
4 8 8 пудов в реке я 6 4 0 пудов в море;

ио Машиста ускому рыбакколхозеою-
— 488 пудов в море.
Передовые колхозы • звенья важнейших

рыболовецких районов области взяла на се-
бя следующие обязательства:

1. Дангикний район — юбыть до конца
года ве менее 7 8 . 0 0 0 пулов рыбы сверх

1ана.
Рыболовецкий колхоз «Кзьи-Ту» — вы-

ловить в среднем яо колхозу на рыбака 6 6 0
пудов рыбы, а всего выловить и сдать госу-
дарству пе иепее 1 0 9 . 0 0 0 пудов рыбы.

Рыболовецкий колхоз «Каыл-Таи» —
выловить в среднем по колхозу на рыбака
5 6 5 пудов рыбы, а всего выловить а сдать
государству не менее 1БЯ.000 пудов рыбы.

Рыболовецкий колхоа «Алга» — выло-
вить в средне» по колхозу на рыбака 6 5 0
пунш рыбы, а всего выломить и сдать го-
сударству ве менее 67.00(1 пудов рыбы.

Рыболовецкий колхоз «Комсомол-Жол»—
выловить в среднем по колшу на рыбака
Ь'ОО пуюв рыбы, к всего нылппить и сдать
государству не менее 8!*.(11)0 пуюв.

Звено морского сетного лова т. Калхига
Смедняра колхоза «Бзыл-Ту» — выловить
в среднем по звену иа рыбака 1.800 пудов
рыбы.

Звено морского сетного юва т. Саупова
Гпнаята колхоза «Комсомол-Жол» — выло-
вить в среднем но звену на рыбам 1.000
пудов рыбы.

Звено морского сетного лова т. Нуртахав-
ва Гиляша колхоза «Кзыл-Ту» — выловить
в среднем по звену на рыбака 9 0 0 пудов
рыбы.

Звено морского сетного лова т. Абуова
Хасапа колхоза им. Пианов» — выловить в
среднем по звену на рыбака 9 5 0 пудов
рыбы.

Звено морского сетного лова т. Унаева
Ахикмета колхоза «Кзыл-Тан» — выловить
в среднем па звену на рыбака 9 0 0 пудов
рыбы.

Звено морского красноловного лова т. Еф-
ремова М. Д. колхоза «Красный Кяслпи» —
добыть в среднем по звену па рыбака 2 7 0
цудов красной рыбы а нкры.

2. Гурьевский район — добыть до конца
года не менее 8 .610 пудов рыбы сверх
плана.

Рыболовецкий колхоз нм. А. П. Микоя-
на — выловить в среднем по колхозу иа
рыбака 620 пудов рыбы, я всего выловить
п сдать государству пе менее 98.000 пудов
рыбы.

Звено морского сетного лова т. Супдеп-

това Тулегена колхоза «Алгабас» — выло-
вить в среднем по звону на. рыбака 1.70(1
нудой рыбы.

Звено морского сетного лова т. Дюса-
хаова Бижаиа колхоза «Ервен-Кала» — вы-
ловить в среднем по звену па рыбака 1.6(10
пудов рыбы.

Звено речного лова т. Досымбаева Жу-
ланова колхоза га. А. И. Микояна — выло-
вить в среднем по звену иа рыбака
7 2 0 пулов рыбы.

3. Шмченнмсний район — добыть до
корца года но менее 10.000 пудов рыбы
сверх плана.

Рыболовецкий колхоз «Третий Интерна-
ционал»—выловить в среднем но колхозу
па рыбака 8 1 0 пулов рыбы, а всего выло-
вить и сдать государству н« мене*
1 3 6 . 0 0 0 пудов рыбы.

Рыболовецкий колхоз «Путь к коммуниз-
му»—выловить в среднем по колхозу на
рыбака 4 1 5 пудов рыбы, а всего выловить
и сдать государству 6 7 . 0 0 0 пудов рыбы.

Звено речного лова т. Аристова А. С.
колхоза «Путь к коммунизму» — выловить
в среднем по звену па рыбам 6 0 0 пудов
рыйы.

4. Ниобогатинеиий район —добыть до
конца года ве менее 12.000 пудов рыбы
сверх и.ишя.

Рыболовецкий колхоз «Кзыл-Балык» —
выловить в среднем но колхозу на рыбака
7 8 0 пудов рыбы, а всего выловить в сдать
государству не мепе« 157.(1110 пудов рыбы.

5. Банеайский район — дЫшть до кон-
ца года ве менее 1 0 . 7 0 0 пудов рыбы сверх
плана.

Рыболовецкий колхоз «Красная Эмба»—
выловить в среднем по колхозу на рыбака
7 2 0 пудов рыбы, а всего выловить и сдать
государству пе мсиее 1 0 7 . 0 0 0 пудов рыбы.

Рабочие и работницы, инженеры, тех-
ники и служащие рыбной промышленности
Гурьевской области обязались:

1. По Урало-Наспийскому гмрыбтра-
сту — выполнить годовой план обработки
и отгрузки рыбы к 31-й головщипе Вели-
кого Октября и до копца года дать стране
сверх плана 40 тысяч пудов рыбной про-
дукции, в том числе:

иорожепоп — 1 2 . 0 0 0 пудов

парной и охлажденной — 18.000 пудов
копченой — 0.0(10 пудов
вллепой — 1.000 пудов

Внедряя новую техппку и рационализа-
торские предложения, повысить проиэвош-
тсльиость труда па 12 процентов и сни-

зить себестоимость продукции не менее ил
на 2 процента против плана.

Дать накоплений ио менее 4 1 . 0 0 0 . 0 0 0
рублей.

2. По Каспийскому «иробойио-рыЬм»-
кому тресту — выполнить годовой план
обработке и отгрумн рыбы к 31-й годов-
щине Великого Октября м до к о п т года
дать стране сверх плана 12 тысяч пудов
рыбной продукции.

СНИЗИТЬ себестоимость продукция я*
К процентов против плана • дать накопле-
нии но м е т * 12.(100.000 рублей.

Принимая на себя вти огвотственвые
обязательства. >ы огдаои себе ясным отчет
в гом, что их выполнение иотребувт от нас
еще большего напряженна сил в труде, ре*
шителыюго повышения добычи рыбы.
столь необходимой для дальнейшего рас-
шита и укрепления пашей соцлалистиче*
с кой Родины.

Ми рассчитываем, что р&ботии&в Мини-
стерства путей сообщения, в частности
Оренбургской железной дороги, будут бес-
перебойно прогостил«ть вагоны-лещики
под отгрузку рыбы, обеспечат быстрое
продвижение их и тем самым ив допустят
СНИЖЕНИЯ качества рыбной щхмукцня.

Обещаем Вам. дорогой топадиш Г ш а в ,
приложить псо шиш силы, опыт и анлнпя,
полностью реализовать промысловые воз-
можности наших водоемов, использовать
резервы рыболове пнях колхозов, предприя-
тий рыбной промышленности нашей обла-
сти для того, чтобы выполнить взятые обя-
зательства и том самым внести новый
вклад в д м дальнейшего движения пошей
страны вперед, к коммунизму.

Мы призываем м е х рыбников нашей
страны откликнуться па наш призыв и
широко развернуть социалистическое со-
ревновлнпе пыбаков-колхлянпков. рыблчек-
колхо.)Л1111. всех опбпчпз и паЛошвп, яп-
жонеров, техников рыбной промышлсшю-
сти за. оыиолпонис плаиа третьего года
послевоенной сталинской пятилетки.

Желаем Вам, дорого» Иосиф Виссарионо-
вич, доброго адорояья и долгих лот жкган
на плаго пашете героического советского
н.трпла и всего птюпнчхлвпогл человечества.

Да здра»гтпу«г наша могучая Р о д а » !
Да здравствует партия Ленина—

Сталина — вдохновитель и организатор
всех палппх побед!

Да здравствует гениальный вождь со-
ветского парола, пат родной п любимы!
учитель великий Сталин!

Письмо обсуждено и принято на собрании рыболовецких кол-
хозов, моторно-рыболовных станций и рыбообрабатывающих
заводов Гурьевской области.

От рабочих, инженеров, техников и служащих рыбной промышленности и рыбаков-колхозников

МОСКВА, КРЕМЛЬ ПРИМОРСКОГО края

Товарищу СТАЛИНУ И. В.
Дорогой Иосиф Виссарионович!

В прошлом году работники рыбной про-
мышленности Приморского края в письме
на Ваше имя взяли па себя обязательства
досрочно выполнить годовой план улова
рыбы и выпуска рыбной продукция.

Рады сообщить Вам, товарищ Сталин,
что свое слово мы сдержали.

Рыбави-прияорцы в 1947 году дали
стране сверх годового плана 800 тысяч пу-
дов рыбы, 58 тысяч пудов жира в ^ мпл-
лпона банок рыбных консервов. В государ-
ственный бюджет внесено 40 миллионов
рублей сверхплановых накоплений.

Эти успехи в борьбе за выполнение по-
слевоенной пятилетки в четыре года мы
рассматриваем, как основу для нового, еще
более мощного, движения вперед, для за-
воевания новых достижений.

Вступая в путипу 1948 года — третьего,
решающего года сталинской пятилетки, мы,
рыбаки, рыбачки, инженеры, техппкп н

служащие рыбокомбинатов, колхозники п
колхозницы рыболовецких колхозов Совет-
ского Приморья, включаемся во Всесоюзное
социалистическое соревнование п, подсчи-
тав сноп возможности, берем на себя сле-
дующие обязательства:

1. Выполнить ГОДОВОЙ плав 1948 года по
добыче рыбы, по выработке консервов и
рыбопродукции ко дню Сталинской Консти-
туции — 5 декабря.

2. Выловить до копца года сверх плаиа
250 тысяч пудов рыбы.

3. Выработать сверх плана 1 миллиона
бапок консервов и 14 тысяч пудов жира.

4. Повысить сортность выпускаемой про-
дукции по высшим п первым сортам соле-
ных рыботоваров и копсервов па 5 проц.
против плана.

5. Повысить производительность труда
на 10 проп. против плана.

6. Снизить себестоимость продукции на
2 проц. против плана.

7. Ликвидировать непроизводительные
потерн и дать стране 18 миллионои рублен
сверхплановых накоплений.

8. Выполнить осе намеченные мероприя-
тия по внедрению перешои техники в
1У48 году, что даст возможность повысить
производительность труда, улучшить каче-
ство рыбопродукции, снизить себестоимость
и облегчить труд рыбаков. Построить и
ввести в ввгплоатлппю сверх плана 10
ленточных транспортеров и 10 глубоковод-

ий х насосов.
9. Построить новых 56 индивидуальных

домов для продажи рабочим, инженерно-
техническим работника» и служащим.

10. Выполнить плаи капитального п
текущего ремонта жилищного фонда к
1 ноября 1948 года.

Письмо о б с у ж д е н о и принято на общих собраниях рабочих,
инженеров, техников и служащих рыбокомбинатов, моторно-
рыболовных станций, краболовов, китобойной флотилии и кол-
хозников рыболовецких колхозов Приморского края.

Дорогой Иосиф ВисАгрпоновпч, принимая
на себя высокие обязательства, мы пони-
маем, что ш выполнение потребует от нао
большого напряжения. По нле, трудности
пе. пугают. Заверяем Вас, что не пожалеем
своих сил, полностью используем опыт к
знания, внутренние резервы и возможности
для выполнения своих обязательств.

От всего сердил желаем Вам, родной
товарищ Сталин, здоровья и многих лет
жизни иа счастье трудящихся, на благо
нашего социалистического отечества.

Да здравствует паша советская Родина!
Да здравствует великля партия больше-

виков, партия Ленина — Сталина, ведущая
пас от нобмы к победе 1

1.1 здравствует пат любимый вождь л
учитель — великий Сталин!

Л А У Р Е А Т Ы С Т А Л И Н С К И Х П Р Е М И Й

А. Г. Новиков,
композитор, премия присуждена

за массовую песню «Гимн
демократической молодежи мира*.

Б. А. Мокроусов,
композитор, премия присуждена

за песни: «Заветный камень», «О родной
асмлс*, «Одинокая гармонь», «Хороши

весной в саду цветочки», >

Куляш Байсеитова.
народная артистке СССР,

премил присуждена
ЗЯ концертно-исполнительскую

деятельность, .

Е. Г. Брусиловскнй,
композитор, премия присуждена

за кантату «Советский Казахстан».

Н. Г. Жиганов, Караев Кара Абульфаз оглы, Е. В. Вучетич,
композитор, премия присуждена

аа оперу «Алтын Чач»,
композитор, премия присуждена

аа симфоническую поэму «Леилм я
., Медяшун»,

скульптор, премия присуждена
э» скульптурный портрет

Гвардии генерал-полковника
Р. И. .Чуйкова.
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Бригада Агасафа Багирова
В юнце марта бригад мастера-коммувм-

«та Агагафа Наги рое» одной из первых •
азербайджанской нефтяной П|>о«ы1плеино-
ет» достигла среднесуточное добыча нефти,
яшавироашшш на 1900 год. 11 уть, кото-
вым прнлиа ата бригада к та « т у выдаю-
щемуся успеху, открывает и иеред други-
ми бригадами ж промыслами возможность
серьезного увеличения добычи нефти.

Мастер Агаеаф Багиров в августе про-
шлого года привял от своего предшествепин-
ка отстающий участок. 11о обще»у нризва-
дшо ата был «дин из самых трудных участ-
ков и) третье* нроииеле старейшего в
Бжу Ленинского нефтедобывающего райо-
на. Половина глубоконасосных скиахия
участка вступил в строй 4(1—а() лет
назад. Геологические особенности месторо-
ждения часто создавая в скважина! п е т -
•ые пробки.

Молодо! пастор бистро разобрался в осо-
бенностях участка, наметил ряд мероприя-
тип, которые должны были повысить про-
изводственно-техническую культуру »кс-
плоатапии каждой скважины. 11о его пред-
ложены часто выполнялись с запоздани-
ем, неточно.
' На добычу пофти отвечал мастер Агасаф
Багиров, ]ю он не был полновластным ру-
ководителем и организатором всей произчод-
ственной хпшн я» участке. Подземный ре-
мопт скважин, от киторого во мпотм зави-
сит добыча нефти, выполняют па нефте-
промысла! самостоятельные бригады, ие
подчиненные мастеру по добыче.
' — Я орвшы к выводу,— говорит Ага-
<зф Багиров,— что необходимо органам-
•ать работу по единому плану, подчивить
ее единому руюводетву и едниой цели.

Агасаф Багнров предложил СОЗДАТЬ па
участке комплексную бригаду. Завадуюшиб
промыслом тов. Мамед-Заде и руководители
треста «Ленивнефть» одобрили его предло-
жение. Была создана первая в Баку единая
комплексна! бригада во главе с Нлгн|ювыи.
Мастер Григорий Асланян, который руково-
дил бригадой подземного ремонта, и Гаеан
Али, мастер по ремонту подземного обору-
дования скважины, стали помощниками
Багирова.

Отныне рабочее по подземному ремонту
стали оценивать свой труд не только по
норме выработки, ло и по конечным ре-
зультатам — добыче вефти. Вс« ремонтни-
ки значительно повысили производитель-
ность труда, ускорили темпы подземного
ремонта скважин, свели к минимуму по-
вторные ремонты.

Результат работы по-новому сказался
уже в первый месяп: в сентябре участок
успешно выполнил план добычи иефти.

С каждым месяцем оргапизацпя работ яа
участке, все боле* совершенствовалась. За-
коном стал комплексный график работ —
суточный • месячный. II» участке стали
строго соблюдаться срони планом-пиедуире-
днтелыгого р е ш и т скважин, который те-
перь производится комплексно. Заранее ста-
ли производить осмотр я ремонт станков-
хачыок и всего оадземмого оборудования,
проверку 1 исправление силовых линий,
осуществление необходимы! геологических
н технических мероприятий. Пройдя такой
ремонт, скважины итого участка ив только
увеличили добычу нефти, во и в два—три
раза увеличивали межремонтный срок сво-
ей работы.

Бригаде удалось быстро осуществить
•олыпое количество технических и геоло-
гически! мероприятий, повлекших за собой
резкое увеличение отдачи нефти из многих
скважви. Пот несколько примеров. Добыча
с буровой Л! 10 возросла с ПО килограммов
до 4 тонн в сутки. С 1,5 тонны до 12 тонн
в сутки увеличила отдачу нефти в скла-
жнна N 321.

В середине прошлого года на участке
была остановлена как. безнадежная склажи-
Ва № 2 8 0 . На -10 лет своей1 работы «на
Дала 71 тысячу тонн вефти, и считалось,
Что возможности к уже исчерпаны. Пчеле
Рида мероприятий, проведенных по указа-
нию Агасафа Ьагирива, скважвна стала да-
вать ежедневно по 5 тонн вефти. Таких
примеров можно привести много.

За последние 7 месяцев участок Агасафа
Багирова, на (втором не прибавилось им
одиой скважины, увеличил добычу вефти
иа 31 1фои. В сентябре прошлого года па
одного рабочего бригады приходилось в сут-
ки 8,2 тонны нефти, в марте ныпешигго
года добывается по 10,2 тонны, а в апре-
ле добыча поднялась еще выше.

С 1 аи веля ио предложению тов. Бигя-
рова его бригада переведена ва хозрасчет,
что открывает перед ней новые возможно-
сти повышения ироишодствеиио-техниче-
скоб культуры ва участке и роста добычи.
В этом убеждает опыт первых 10 дней рабо-
ты на хозрасчете. Не только мастер и его
помощники, но и все рабочие, стали на-
стойчиво изыскивать новые пути дкономви
рабочего времени, материалов, оборудова-
ния. Рабочие подменного бурения тт. Ори-
пяп, Абишев, Алексиии, Ибрагимов и дру-
гие успевают не только успешно справ-
ляться со всеми работами па свое* участ-
ке, но и помогают соседним Оршадам. За
нги дни они отремонтировали 3 3 склажн-
иы, из них 12 на участках других бригад.
Вместо положенных по норме ЧН часов
они затратили на ремонт всех скважин
12!) часов. За счет экономии электроэнер-
гии бригада сэкономила 2 . 8 1 6 рублей.

Значительной акономии добилась бригада
и в расходовании материалов и оборудова-
ния. ЕЛ предстояло в 10 скважинах сме-
нить глубокие пасосы. Бригадир потребовал
с промыслового с т а л а только I! попы5 на-
сосов, а четыре пасоса отремонтировал
своими силами. Па приходный' счет брига-
ды записано также 2 . 2 9 0 рублей за
сданное сверх глана старое, изношенное обо-
рудование. II, наконец, бригада еще на
10 тона увеличила среднесуточную добы-
чу нефти и выполнила 10-дневиое заданно
на 110,4 процента.

Бакинские нефтяника по достоинству
оценили то новое, что вносит бригада Ба-
гирова в работу нефтедобывающей про-
Мышлениости. Десятки мастеров и бригад
и.1 различных раПопов из'являют желание
последовать примеру Агасафа Багирова.

Большую помощь нефтяникам оказала
газета «Бакинский рабочий», опубликовав-
т а я несколько материалов, в которых рас-
сказывалось, как работает комплексная
хозрасчетная бригада Агасафа Бапгрова.

Почин Агасафа Багирова нрел'являет ряд
требований к хозяйственному и техническо-
му руководству трестов, к руководству об'-
единевня «Азнефть» и Министерству неф-
тяной промышленности. Необходимо, во-
первых, быстро разработать новую систему
оплаты труда рабочих и мастеров ком-
плексных хозрасчетных бригад. Мастер ста-
вит вопрос о введении раздельного, побри-
гадного сбора добытой нефти. На многих
промыслах нефть нескольких бригад соби-
рается в одну емкость, а количество добы-
той нефти каждой бригадой вычисляется
геологами на основе замерон дебита сква-
жнв п других показателей. А самое глав-
ное — надо повысить внимание к масте-
ру — центральной фигуре на промысле,
улучшить руководство их, серьезнее зани-
маться подземным ремонтом, <>рганн:<овать
учебу мастеров, перед которыми выдвига-
ются новые, более сложные задачи.

С. СЕЛЮК.
(Корр. «Правды»).

78-я годовщина со дня
рождения В. И. Ленина

КАЗАНЬ. 22. (Над. «Приам»). В гооо
дах и сета 5 Татария широко отмечена
78-я годившииа со н и рожденвя
В. II. Левина. Иовсеиегтио читались докла-
ды и лекции, посвященные жизни и деятель-
ности великою исиосателя большевистской
партии и советского государства. Тысячи
трудящихся Казани в сопровождении экс-
к\~рсов!>дов попыпалв в ата дли в Доме-му-
314; Ленина, в Казанском государственном
университете, где недавно открыта ленин-
ская комната. В пей восстановлена обста-
нг>вкл. относя имя»1 я ко времени пребым-
ния В.шимщха Ильича в Казанском уни-
верситете.

В городском: партийном кабинете от-
крылась большая Мгктояияая выставка
«Лпиин и Сталин—организаторы и вдохно-
вителя Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции*. Выставки, посвященные
ж п о п и деятельности В. II. Лепва, опта-
нк.кчшш та.кже. в районных партийных
кабинетах и библиотеках Казани.

МИНСК, 22. (Пв тмвЮиу). На пред-
приятиях, в учреждения! и высших учеб-
ных заведениях Минска широко отмечено
78-лстие со дня рождения основателя со-
ветского государства В. И. Ленипа. На
кФупнейших новостройках города— автомо-
бильном, тракторном и велосипедном заво-
д а х — проведены беседы о Ленипе.

Бюро обкома
о заочной учебе

РОСТОВ-па-ДОНУ, 22. (Корр. « П р е -
ды»). 5 6 местных партийных и советских
работников сдали государственные акзаме-
ны в заочном отделении Высшей партиВ-
цой школы при ПК ШИШ).

Обком партии на специальном заседапяя,
па котором присутствовали все бывшие
заочники В11Ш, а также большая группа
руководящих партийных л советских работ-
пиков области, подвел птогн заочного обу-
чения актива. Заместитель ректора Высшей
партийной школы по заочпому обучению
тов. Махапов в своем докладе сообщил, чти
32 человека из ростовских заочников сдала
экзамены на «хорошо» и «отлично».

Обком партии принял меры для широкой
пропаганды сре-тд партийного актива опыта
самостоятельной учебы заочников В11Ш
при ЦК ВКП(б).

Отделу кадров обкома партии поручено
внести предложения на бюро обкома о
более целесообразном использовании иа
практической работе товарищей, окончил-
т и х заочное отделение ВПШ с учетом по-
лученных ими знании.

Бюро обкома особо отметило хорошую ра-
боту ростовского консультационного пункта
заочного отделеппя ВПШ, работники кото-
рого энергично п систематически оказывали
помощь заочникам.

Сессия Ленинградского
областного совета

ЛЕНИНГРАД, 2 2 . (Корр. «Правды»).
Состоялась вторая сессия Ленинградского
областного Совета депутатов трудящих-
ся. С докладом о плане восстановле-
ния и развития хозяйства Ленинградской
облаете на 1948 год выступи! ваместитель
председателя исполкмга областного еввета
тол. А. А. Я[юте>внч,

Доклад о бюджете области на 1948 год
сделал заведующий областным финансовых
отделом тов. П. В. Нечаев.

Да сессии выступил» секретарь обкома
ВКП(б) тов. Г. Ф. Бадаев и ггрекедатель
исполкома облсовета тов. И. С. Харитонов.

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ
Совхоз «Пахта-Арал»
закончил сев хлопка

АЛМА-АТА, 22. (Корр. «Преды»).
ЕрупяеЛлий в отраве хлопководческой
«овхоз «Пахта-Арал», Южно-Казахстанской
области, закончил сев хлопчатник*. Засея-
но более 5 .000 гектаров. После проведен за
7 рабочих дней при высоком качестве. На
поля вывезено 9 тысяч тонн местных
удобрений. Кроме того, каждый гектар по-
лучи* 6 0 — 1 0 0 килограммов фосфорных
удоКрениК.

Коллектив соыооа взял обязательство
собрать в этом году с каждого гектара по
2 8 центнеров длоика — на 6 центнеров
больше, чем в прошлом году.

ЗАКОНЧИЛОСЬ СОВЕЩАНИЕ
АКТИВА ЗАВОДОВ

ТРАНСПОРТНОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ
После трехдневной работы вчера закон-

чилось совещание хозяйственного актива
ачводов транспортного машиностроения. В
обсуждении доклада мпшнтра тов. Носенко
участвовал 41 человек. Прения подтверди-
ли, что эта отрасль иашпнострогпия распо-
лагает всеми возможностям и для значи-
тельного перевыполнения плана нынешне-
го года. Такое обязательство приняли кол-
лективы большинства заводов.

Всесторонне были обсулиеиы также во-
просы улучшения иропзводственного комге-
рптгашгпл тровозпих а вагонных заводов,
лнодреши) хозрасчета, механизации труда,
повышения качества паровозов, вагонов и
других магшш.

Участники совещания приняли с боль-
шом нод'емом приветствие товарищу
Сталину.

Ток Днепрогэса

колхозным селам
ППКОЛАЕВ. 22. (Корр. «Правды»). Во

В.ШНМППОВГК0И районе начато сооружение
липли алсктропередач, по которым ток
Днепрогэса пойдет в колхозы и МТС. Элек-
троэнергия будет широко использована для
освещения колхозных сёл и механизации
сельскохозяйственных работ.

В этом году в области будет электрифнпл-
ровзио еще 10О колхозов и 12 МТС.

Предмайское социалистическое
соревнование

УСПЕХИ ИВАНОВСКИХ ТЕКСТИЛЬЩИКОВ
ИВАНОВО, 22. (Корр. «Правды»). На

текстильных предприятиях Ивановской об-
ласти широко развернулось предмайское со-
ревновапие.

Текстильщики города Иваново, досрочно
завершив плап первого квартала и дав сверх
плана большое количество пряхи п ткапсВ,
обязались досрочпо выполвпть и апрельское
производственное зампис. Это обязатель-
ство успешно осуществляется. Около 11 ты-
сяч ткачей и прядильщиков уже выполяп-
п четырехмесячный план и борются аа
осуществление к 1 мал пятимесячной про-
граммы.

Ткачлха тов. Монова о фаорикп имевя

Доержииского обещает к 1 мая сверх четы-
рехмесячного плана дать 5.700 метров са-
тина и миткаля, ткачиха этой х е фабрики
тов. Кузнецова — 5.600 метров сатина.
Ткачиха тов. Мурклна с фабрики имени Ба-
лашова выполняла полугодовое гадание и
выработала сверх квартального плана
11.900 метров Фланели.

Коллектив рабочих и служащих Писцов-
скон ткацкой фабрпки еще 18 апреля за-
кончил выполнение четырехмесячного пла-
на. До 1 мая он выработает еще 1.200 ты-
сяч метров ткани.

Шуйско-Те.швокая фабрика даст к 1 мая
сверх плана 200 тысяч метров ткани.

УГОЛЬ СВЕРХ ПЛАНА
БОЛОХОВО (Тульской обл.). 22. (По те-. По предложениюпавалоотбойщика шахты

лефону). С приближением международного I № 2 2 треста «Болоховуголы> Георгия Са-
лраздвика 1 Мая па шахтах Болохоп- хонленко на шахтах развернулось движение
ского района царастаст производственный
под'ем. Трест «Красногварденскугол!.» пе-

за добычу каждым павалоотбо&щиком к
1 мая но дпа большегрузных жедезпо.юрож-

ревыиолнил свое обязательство п к 20 аире-. пых вагона угля сверх плана. Сампйлепко
.11 выдал сперх плана тысячи тоип топлива. \ первым сдержал свое слово. Уже к 15 апре-.
Шахты МЛ1! 1. 2 5 п 26 этого треста дп-
гппчнп завершили четырехмесячную про-
грамму угледобычи.

В тресте «Болоховуголь» досрочно вн-
П0.1ПИ.Ш четырехмесячный плап Пболенское
шахтоуправление в шита Л5 20.

ля было отправлено два вагона угля, добы-
тых пм сверх плава в честь 1 Мая.

Еомсомольско-нолодежная бригада шач-
ты X! 2 0 обязалась добыть 1.200 тони
угля сверх плапа и уже выдала в счет
своего обязательства 700 топн.

Промышленность города Ярославля и области выполнила
план четырех месяцев

ЯРОСЛАВЛЬ, 2 2 . (Корр. «Правды»).
Уполномоченный Госплана СССР сообщил
корреспонденту «Правды», что 2 0 апреля
промышленность города Ярославля и обла-
сти досрочпо выполнила четырехмесячный

план по выпуску валовой продукция.
В пргдмайшш социа-тастпчвелом соревно-
ваняп впереди идут заводы шинный,
«СК-1», электромшвцостроптелльный, ас-
бестовый.

У ТРАКТОРИСТОВ СТАВРОПОЛЬЩИНЫ
СТАВРОПОЛЬ. 22. (Корр. «Правды»).

Хорошо организованы половые раюгы «
Солдате-Алексч1ндровском районе. Кол-хозы
района выполнплп план сева рапшх коло-
совых культур и многолетних трав. Сейчас.
в разгаре сев технических п пропашных
культур.

Образец в работе показывают механяаа-
торы Солдато-Аляксандровской МТС. Почти
всо трактористы перевыполняют нормы
выработка. Управившись с севом колосо-
вых культур, тракторные брнтАды пере-

ключили значительную часть малшв на
под>м паров. Вспахано уже несколько ты-
сяч гектаров.

Наилучших результатов в предмайском
'•инпалнспгчооетм сореввовавшп длбилжь
тракторные брпгады коммунипов тт. Пав-
лом. Уварова. Бешсвжо и ЛгобушБлпа. Они
перевыполнили своп задания по под'ему па-
ров. Пыработка каждог<1 тпактсфпста в
э т и бригадах в полтора — два раза выше,
чем положено по норле. Качество пахоты,
сева в других работ высокое.

На первом Всесоюзном с'езде
советских композиторов

Вчера иа первом Всесоюзной с'езд«
советски композиторов начались пре-
пля по докладам председателя союза ака-
демика Б. Асафьева, генерального секрета-
ря сонма композитора Т. Хренников» и
содокладам делегатов союзных республик.

Выступавшие в прениях единодушно под-
черкивала огромное значение для развития
советской мвогонаинэнальной музыкальной
культуры постановления ЦК ВБП(б) об
опере «Великая дружба» В. Мурадели и вы-
ступления товарища А. А. Жданова на со-
вещании музыкальных деятелей в Централь-
ном Комитете ВКП(б). Эти документы откры-
ли полые широчайшие творческие перспек-
тивы перед советскими композиторами, вер-
но понимающими свои идейные и художе-
ственные задачи и стремящимися к удовле-
творению высоких духовных запросов совет-
ского народа.

Большинство выступлений в прениях
Писало принципиальный, самокритический
характер. Ораторы с волиеипем говорили об
огромном чувстве ответственности за судь-
бы советской музыки, которое вызвало у
них постановление ЦК ВКШб). Порочная,
тармозившая развитие прогрессивных на-
чал в советской музыке деятельность
прежнего оргкомитета Союза советских ком-
позиторов получила в выступлениях делега-
тов крайне резкую оценку. Суровой кри-
тике подверглась также деятельность Муз-
гпза, Музфовда и филармонии, ориентиро-
вавшихся в своей работе преимущественно
на композиторов формалистического напра-
вления.

Отношение советских композиторов к
творчеству осужденных народом формали-
стов ярко выразил старейший делегат
с'езда тов. С. Василенко. Оп критиковал
ложные мудрствования мпиных новаторов,
оторвавшихся от жизненных интересов со-
ветского общества в от традиций русской
национальной музыкальной школы.

Тов. Василенко предупреждает также о
возможных попытках возродить в будущем
формализм под различными новыми оболоч-
ками. «В формализм, который является вы-
ражением разложения и идейного упадка,
должен быть вбит осиновый кол, чтобы его
исправление никогда больше не подняло
головы», — восклицает оратор.

Особое внимание оп уделяет критике не-
удовлетворительной постановки специаль-
ных дисциплин иа композиторском факуль-
тете Московской консерватории. Молодых
композиторов воспитывают там в духе под-
ражания формалистическим «мэтрам».
Тов. Василенко рассказывает, что к нему
за поддержкой обращались некоторые слу-
шатели композиторского факультета, кото-
рых отчисляли из консерватории за то,
что они не следовали в своих сочинениях
за уродливыми експериментаии своих учи-
телей-формалистов.

Тов. С. Василенко с благодарностью вспо-
минает неустанную заботу партии о РАЗВИ-
ТИИ народной реалистической музыка.
Все советские композиторы должны в
ответ на вту заботу партии приложить все
усилия к тому, чтобы призыв товарища
Жданова о создании вашей, советской «мо-
гучей кучки», которая была бы и нного-
численнее и сильнее, чем та, что прежде по-
ражала весь мир своими талантами, был во-
площен в жизвь.

0 большом творческом под'еме в деятель-
ности украинских композиторов после поста-
новления ЦК ВКП(б) от 10 февраля 1 9 1 8
года рассказал в своем выступлении укра-
инский композитор Г. Веревка, удостоенный
недавно Сталинской премии первой степени.
Тов. Веревка свидетельствует о том, что и
украинская музыка не была свободна от раз-
лагающих формалистических влияний. 0т-
кечая многие общие черты, характерные для
развития русской и украинской советской
музыкальпой культуры, тов. Веревка под-
черкивает, что астетско-формалистические
извращения в творчестве украинских ком-
позиторов часто совпадали с проявлениями
реакционного буржуазного национализма.
Успехи музыкального творчества па Украине
всегда определялись благотворным воз-
действием на творчество украинских компо-
зиторов их русских товарищей. Корифеи
украинской музыкальной школы Лысенко,
СтеповоЯ и др. формировали свое художест-
венное нировозлреппе в профессиональное
мастерство под непосредственным влиятшем
Римгкого-Корсакова, Лядова, Известные со-
петские композиторы Ревупгай, Лятошив-
ский прошли школу у Глиэра, Косенке фор-
мировался под влиянием Чайковского и Рах-
манинова и т. д. Формалисты пытались ра-
зорвать ати плодотворные связи. Они толка-
ли украинскую музыку в об'ятия растленных
декадентов и обреченных историей реакпяо-
перов-наппопалистов. По партия неук-
лонно разоблачала яти вредные тенденции,
направляя украинскую музыку на путь
реализма и народности.

Тов. Веревка рассказывает об интересном
опыте творческого содружества украинских
композиторов с музыкальной общественно-
стью других братских республик. Он вспо-
минает о том, что украинские авторы неод-
нократно работали над туркменским, казах-
гкпм, дагестанским, узбекским народным
мелосом. В атом оратор справедливо видит
наглядное проявление нерушимого братства
советских пародов, об'едпнеплых в своем
творчестве общим повпмаппем стоящих пе-
ред нимп идейных задач.

В заключение тов. Веревка сообщил
с'езду о новых многочисленных произведе-
ниях, над которыми сейчас работают укра-
ивекпе композиторы, вдохновленные истори-
ческими указаниями партии. В втих творче-
ских планах предусмотрено развитие преж-

де всего т ш д ловимых иродом демокра-
т е с ш х ж м р и , н к онера, массовая песня
я др. Осуществляя эти замыслы, украинские
композиторы, говорит оратор, будут стре-
мипЛя к правдивому воплощению герои-
ческого духа великого советского народа,
побмопосно строящего под руководством
партии Лепина — Сталина коммунистиче-
ское общество.

Боевой сахокрятачесн! характер доса-
ди выступления на с'езде белорусского де-
легата тов. Д. Лукаса и чувашского деле-
гата тов. Ф. Лукина.

Тов. Лунин е гордостью говорит о рас-
цвете национальной чувашской культуры,
являющейся детищем Великой Октябрь-
ской социалистической революции. Он от-
мечает творческие успехи, достигнутые
композиторами республики, ио тут же под-
черкивает, что ати успехи ни в коей мере
не удовлетворяют трудящихся Чувашии,
ждущих от своих музыкантов творчества
высокой идейности и большого мастерства.
«Чувашская народная песня,— говорит
оратор,—по признанию выдающихся спе-
циалистов, представляет большой интерес,
богата мелодикой, разнообразной ритмикой
и метрикой. Недаром она привлекла к себе
внимание многих русских композиторов».
Но за последние 8 — 1 0 лет интерес к чу-
вашскому музыкальному фольклору осла-
бел. Богатейший фонд песен, в свое время
записанных композиторами республики,
мертвым грузом лежит на полках научно-
исследовательских учреждений, в то время
как некоторые молодые композиторы, во-
спитанные на формалистических вывертах
эпигонов западноевропейски декадентов,
пытаются творить и отрыве от народной
пессниой традиции.

Тов. Лукин рассказывает о переломе, на-
ступившем в деятельности чувашских ком-
позиторов после 10 февраля 1948 года, но
тут же обращает внимание москвичей на
необходимость оказать чувашским авторам
действенную творческую помощь. Он рез-
ко критикует бывших руководителей Со-
юза советских композиторов и музыкаль-
ную редакцию Радиовещания, не прояв-
лявших никакой заботы о развитии музы-
кальной культуры в автономных республи-
ках.

Белорусский композитор тов. Д. Лукас
полемизирует в своем выступлении с неко-
торыми утверждениями председателя Союза
советских композиторов Белоруссии тов. Бо-
гатырева, который, по мнению оратора,
затушевал в своем докладе формалистиче-
скую опасность в белорусской музыке.
Тов. Лукас считает, что борьба двух на-
правлений — реалистического и формали-
стического — протекает в Белоруссии столь
же остро, как и в других республиках. Он
напоминает об изломанных, нарочито за-
трудненных формалистических сочинениях
композиторов Аладова и Подковырова, ко-
торых руководители Союза композиторов
БССР всячески старались защитить от
справедливой критики. В то же время
правление белорусского Союза композито-
ров ничего ие сделало для того, чтобы под-
держать творчество авторов, органически
связанных с народной кузыналыюй тради-
цией, посвятивших свою жизнь изучению
и развитию белорусского песенного фоль-
клора.

Тов. Лукас считает, что творческая вза-
имосвязь между композиторами Белоруссии
не налажена, что правление республикан-
ского Союза советских композиторов не бо-
ролось с проявлением групповщины, во
подвергало принципиальной большевистской
критике новые иузыкальные произведения.
Никакого влияния ва развитие музыкаль-
ной культуры в республике не оказывает
Управление по делам искусств при Совете
Министров БССР. Это учреждение, призван-
ное всемерно способствовать развитию со-
циалистической белорусской музыкальное
культуры, ва самом деле с полным равно-
душием относятся к творческим нуждам
комиозпторов. Это привело, в частности, к
ировалу деятельности композиторского отде-
ления Минской консерватории, где в на-
стоящее время обучается всего лишь... одип
студент.

С большой речью выступи! ва с'езде
старейший грузинский композитор тов.
Я. Аракишвпли. Сподвижник анаменитого
оснопополохивка грузинской оперы 3. Па-
1иашввлв, он под аплодисменты делегатов
с'езда с волнением говорил о той нераз-
рывной и глубокой связи, которая об'еди-
няет передовых деятелей грузинской музы-
кальной культуры с русскими клмпоэитор»-
ип. «Грузинские композиторы, — говорит
тов. Аракпшвпли, — учились и воспиты-
вались па русской музыке, вам глубоко
симпатична песенная культура великого
русского народа, мы все почитаем своюш
любимыми учителями гениев знаменитой
«могучей кучки».

«Паша эпоха — »поха исполинского
творчества», — подчеркивает тов. Араки-
швилп, говоря о быстром росте грузинской
музыки после Великой Октябрьской социа-
листической революции. 0круже1шые_Ь;-
режпоЗ заботой партии и парода, грузин-
ские композиторы воспитали за 30 лет не
одно поколение талантливых мастеров, спо-
собствовавших свопм творчеством расцвету
многонациональной сипетской музыкальной
культуры.

Узбекский композитор тов. М. Ашрафи в
своей речи много говорил об успехах узбек-
ских композиторов, но ни словом не обмол-
вился о том, в какой мере применима к
оценке их деятельности критика, которой
партия подвергла ошибочные тенденция в
развитии советской музыки, не подверг

критике ф о р м ш е т п е е х м I нашюимн-
стнчеекм ошибки, тормомши рост музы-
кальной культуры Узбекистана.

Отсугствле большевистско! страстности:
• непримиримости в критике чуждого со-
ветскому искусству формалистического на-
правления сказалось в выступлении сверд-
ловского композитора тов. В. Трамбицкого,
Равнодушно, тоном регистратора, оп пере-
числил основные произведения композито-
ров Свердловска, бегло отметив затем, чт»
в векогорых из них сказались форналисп'-
ческие влияния. О неудаче своей гаеры
«Гроза», в которой одно из величайших до-1

стпжеинй русской классической драматур-
гии было трактовано сухо рационалистиче-
ски, вне иацпопальвого музыкального коло-,
рята, тов. Тргмбицкий также обмолвилса
всего двумя—тремя осторожными словами.

Музыкальный критик тов. В. Городинский
упрекнул в своем выступлении некоторых
ораторов за благодушие и неумение до кон-
ца понять всю серьезность того предупреж-
дения, которое сделала партия композито-
рам-формалистам от лица всего советского!'
народа.

Делегаты с'езда вправе были ждать, что
музыкальные критики, чья деятельность
была подвергпута такой суровой критике
в постановлении ЦК ВКП(б), постараются
исправить своп ошибки н выступят на
с'езде о развернутым диализом вредоносной
идейной и эстетической сущности форма-
лизма. Однако многие музыкальные кри-
тики предпочитают пока отмалчиваться.

Постановленяе ЦК ВЕП(б) об опере «Ве-
ликая дружба» В. Мурадели с огромным
воодушевлением встречено всей композитор-
ской общественностью, всем народом.
Справедливое недовольство делегатов с'езда
вызвало то, что основные представи-
тели формалистического поправления, при-
несшие своим творчеством столько вреда,
советской музыке, не сочли до сих пор необ-
ходимым рассказать с'езду о том, как они*
думают исправлять свои идейно-творческие
ошибки, как они собираются ответить на
законные художественные запросы совет-
ских слушателей. Об этой странной пози-
ции некоторых композиторов, чьи произве-
дения были подвергнуты суровой и спра-
ведливой критике, говорили делегаты
(•'езда тт. Т. Ситников (Ростов-на-ДонуК
А. Новиков (Новосибирск).

Вчера на с'езде. из числа «столпов»'
формалистического направления выступи»
только тов. В. Мурадели. Его речь не удов-
летворяй делегатов. Ничего, кроме общих
слов, в его выступлении в е содержалось.
Топ. Мурадели не сумел, видимо, за три ме-
сяца, прошедшпе поело постановления ЦК
ВКП(б), всосторонпс и полно разобраться а
своих заблуждениях о поэтому был вынуж-
ден ограничиться только общих призна-
нием прави.тьяоетв обращенной против его
оперы критики.

Несколько более самокритичный ха-
рактер носило выступление директора
Московской филармонии композитора В. Вла-
сова. В свое время именно это учре-
ждение было пропагандистом всех му-
зыкальных новинок клмпозпторов-лже-
новаторов. Игнорируя интересы оожет-'
скях слушателей и думая только о сохране-
нии приятельских отношений с «вкшыод»
и «маститыми» авторами, руководители
МОСКОВСКОЙ филармонии о усердием, до-
стойным лучшего применения, насыщали
коицортпые программы надуяапныия, вы-
мученныхи сочинениями формалистов^
Естественно, что подобная порочная практи-
ка привела филармонию к изоляции от слу-
шателей, помешала ей выполнить задачи,
стоящие перед пею в области идейного и
художественного воспитания советского
народа.

По, признав это, тов. Власов не сумел
сколько-нибудь убедительно рассказать де-
легатам с'езда о том, как он собирается пе-
рестраивать работу филармонии.

А между тем именно ясного понимания
выдвинутых партией задач, правильной
ориентировки и мобп.тизешнпсстн па созда-
ние произведений, достойных великого со-
ветского народа, ждет от наштгх музыкаль-
ных деятелей советская общественность.

Об этом хорошо говорили на с'езде
тт. С. Василенко, Г. Веревка, М. Гнесив.

Тов. М. Гнесии в ввоей речи убедительно
показал, что требования, которые пред'ял-
ляет постановление ЦБ ВБП(б) совет-
ским музыкальным деятелям, исходят
ш эстетических принципов, близких к
тем, которыми руководствовались в своей
творческой деятельпостя великие музыкан-
ты-демократы XIX столетия. Проанализиро-
вал) эстетическую программу участников
«могучей кучки», ятграаштся в своих
исканиях на идейные воззрения револю-
ционных демократов 60-х годов, тов. Гне-
сив подчеркивает, что, призывая м в е т с и х
композиторов к реалтму, народности, вы-
сокой идейности, партия разшгоаег дальше
прекрасные традтпги передовых художни-
ков прошлого.

В прениях выступили тайке тт. Л. Эн-
телис (Ленинград), П. Рыжкпп (Моста),
А. Тер-Гевопдяп (Армения), В. Волошипов
(Ленинград).

С горячих приветствием е'езду от имени
Союза советских питателей СССР высту-
пил заместитель Генерального секретаря
Союза писателей тов. А. Корнейчук..

По предложению генерального секретаря
Союза композиторов тов. Т. Хрепникова де-
легаты с'езда почтили вставанием память
скончавшегося вчера лауреата Сталинской
премии композитора Н. К. Чемберджп.

Сегодпя продолжение прений.

НОВЫЕ ДОМА
КУЛЬТУРЫ

ЛУПЕ, 2 2 . (Корр. «Правды»). В район-

ных центрах области Любешю, Турийск,

Берестечко закончено строительство Домов

культуры. В них имеются врнте.тьпые залы

на 4 0 0 — 5 0 0 мест, комнаты для работы

кружков, библиотеки, читальные залы.

К 1 мая будет закончено строительство

районных Домов культуры в Шлпке, Тор-

чине и Пваннчах. За иоследнлн год па

ВОЛЫНИ построено около 2 0 0 сельских клу-

бов и хат-читален.

Дорожное строительство ва Кубани
КРАСНОДАР, 22. (Корр. «Правды»).

Сессия Краснодарского краевого Совета де-
путатов трудящихся обсудила вопрос о ре-
монте п стзиительстве автогужевых дорог
и мостов. В втом году будут построены и
покрыты гравием дороги Краснодар —
Крооот-кто, Краснодар — Портновская,
Краснодар — Славянская. Общая протя-
женность этих магистралей — 120 шло-
метров. Решено также, отремонтировать до-
роги, связывающие Краснодар с отдалеи-
нычп пунктами края — Ейском и стани-
цей Кущеаской, а также траосы Усть-Ла-

бинская — Майкоп и Усть-Лабинскал —
Упорная. Весной я летом будут приведены
в порядок доргггп от Краснодара до Сочп п
Горячего Ключа.

Намечево провести большие работы по
строительству мостов. В скором времени
заканчивается сооружелпе двух «остов че-
рев Ку«аяь. Строится мост через Лабу. Воз-
водится мост над рекой Уруп.

К началу уборки урожая будут проведа-
ны ъ порядок все дорога, ведущие к госу-
дарственным заготовительпьш пунктам.
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НЬЮ-ЙОРК, 11 апреля. (ТАСС). Высту-
Вая вчера на заседания Политического ко-
митета Генеральной Асслмолеи, А. А. Гро-
ыы&о заявил:

Советская делегация вполне поймает ту
«иавоченнооть, которую проявляют делега-
пнл ряда государств по поводу возвращения
Генеральной Ассамблеи к обсуждению во-
проса о Палестине. Известно, что Ассамблея
рассматривала втот вопрос на двух своих
предыдущих сессиях. Одна из этих сессий
была посляшем специально этому вопросу.
Па последней сессии в конце 1947 года бы-
ло принято всех нам известное решение от
29 ноября о разделе Палестины на два го-
сударства.

Со времен* вынесения решении о разде-
ле прошло менее 5 месяцев. Между тем этот
«лгроо опять поставлен на обсуждение Ге-
неральной Ассамблеи, как будто ничего ра-
м е е ним не произошло. Неудивительно по-
етому, что многие делегации спрашивают
себя, чем все это об'ясняется. Чем об'яс-
няется тот факт, что вопрос о будущем Па-
лестины поставлен третий раз перед Ассам-
блеей? Чем об'ясяяется тот факт, что при-
нятое решение не проводится в жизнь и
вместо этого решения некоторые государ-
ства предлагают новые планы, предусматри-
вающие отмену уже принятого решения и
яамену его новым планом, не соответствую-
тям яп интересам населения Палестины,
ви интересам поддержания международного
мира?

Всякому, кто знаком с некоторыми фан-
тами, относящимися к обсуждению пале-
стинского вопроса в Совете Безопасности,
должно быть попятно, почему б ь ш созвана
данная сессия Ассамблеи и почему перед
вей вновь был поставлен палестинский во-
прог. Делегатам известно, что принятый
план раздела долгой проводиться в жизнь
палестинской комиссией, образованной на
последней сессии Генеральной Ассамблеи.
На комиссию возложена задача проведения
практических мер по созданию еврейского
я арабского государств в Палестине. Эту
свою работу комиссия, согласно резолюции
Ассамблеи, должна проводить под руковод-
ством Совета Безопасности.

В соответствии с этим решением Геле-
ральной Ассамблеи Совет Беоопасностн дол-
жен был оказать должную помощь пале-
стинской комиссии в деле выполнения ею
своих обязанностей и предпринять необхо-
димые моры по созданию в Палестине об-
становка, способствующей проведению в
жизнь этого решения.

Таким образом, за решением Генеральной
Ассамблеи должны были быть предприняты
соответствующие меры Советом Безопасно-
сти, особенно учитывая то обстоятельство,
что некоторые государства вместо того, что-
бы способствовать выполнению постаповлс-
ния Ассамблеи, стали чинить всяческие
препятствия к его проведению в жизнь.
Предпринял ли Совет Безопасности такие
меры? Нет, он не предпринял таких мер и
тем самым но только не облегчил проведение
принятого плана раздела под руководством
палестинской компседи, но, напротив,
осложнил осуществление этого плана и по-
ставил тем самым под угрозу выполнение
этого важного решения, прппятого Об'едп-
«нными Нациями.

Об'ясняется его тем, что некоторые го-
сударства, в прежде всего Соединенные
Штаты, давно уже стали на путь срыва
принятого решения. Это было заметно уже
на иервом заседании Совета Безопасности,
когда последний, получив резолюцию Гене-
ральной Ассамблеи от 29 ноября 1947 го-
да, должен был обсудить вопрос о том, как
наиболее быстро и аффективно обеспечить
ее выиолпегане.

Уже тогда можно было заметить — это
было 9 декабря 1947 года,— что некоторые
государства охладели к принятому решению
о разделе. Уже тогда становилось очевид-
ным, что Соединенные Штаты пе хотят про-
водить в жизнь этого решения, что опи за-
теяли какую-то новую игру с палестинским
вопросом.

Все это подтвердилось, когда в Совете
развернулась дискуссия по существу реше-
ния и когда представленные в нем госу-
дарства вынуждены были высказать свои
позиции по вопросу о задача* Совета Бел-
опасности в связи с этим вопросом. Вынуж-
дены были полностью раскрыть свои карты
н Соединенные Штаты, на которые ложится
особая ответственность за создавшееся поло-
жение.

Известно, что на последней сессии Гене-
ральной Ассамблеи представители Соединен-
ных Штатов активно поддерживали план
раздела, и не только поддерживали, во и
ислользовали все свое влияние для того,
чтобы этот план был принят. Ясно, что, от-
стапвая предложение о разделе Палестины,
правительство Соединенных Штатов тем
самым взяло на себя большую ответствен-
пость за принятое решение.
. За истекший со времонл принятия Ас-
самблеей резолюции о Палестине период
Соединенные Штаты пе только не проявили
пвкаюой заботы о выполнении этой резо-
люции, но в течение этого периода готови-
ли в замену принятого решения свой соб-
ственный новый план, который был откры-
то обнародован правительством Соединен-
ных Штатов 19 марта с. г. в овяз» с
внесенном в Совет Безопасности американ-
с к и предложения оо установлении над
Палестиной опеки Об'аднненпы.х Наций.

Разумеется, для многих, в том число и
амприкаппот. этот поворот политики Соедп-
ПСШ1ЫХ Штагов в палестинском вопросе не
был неожиданностью. Сразу же после окон-
чания последней сессии Ассамблея всё чаше
Можно было слышать голоса о твм. что пра-
вительство Соединенных Штатов — щ ю т л
проведения в жизнь принятого решения.

Мпогнс. в том числе и пэ америкаппсв,
указывали пл то, что позиция правитель-
с т м Соединенных Штатов в палестинском
вопросе в действительности направлена на
срыв резолюции Генеральной Ассамблея.
05 этой, в частности, сообщали почти еже-
дневно американские газеты. Об этом гово-
рил» многие общественные деятеля Соедл-
ненпнх Штатов. Официальные, представите-
ли Соединенных Штатов пробовали опро-
вергнуть эти сообщения. Но в атп опровер-
жения никто с<ч>ье.)ио по верил. Всякий
понимал, что делается это лггшь по тактиче-
ским соображениям п что в самом деле пра-
вительство Соединенных Штатов готовпт
удар по принятому решении п выпапигваот
какие-то новые планы в отношении Пале-
стины.

:: Сейчас, когда это новые планы были
шгврыты, правительство Соединенных
Штатов прилагает усилия к тому, чтобы

Выступление А. А. Громыко
р щ свою лозжтю в атом вопросе.

Оно прилагает усилия в Совете Безопасно-
сти I в Генеральной Аоеноблее к тому,
чтобы скрыть от мирового овщмтмнного
мнения действительные причин изменена!
позиции Соединенных Штатов в палестин-
ском вопросе, пытаясь убедить нас, буд-
то бы новые амеряканскл* щхщюжеам
пяечот преимущество перед приятым ре-
шецвеи о разделе, хота * действительности
дело обстоит нал лав наоборот.

Одном из осиоввьп доводов, который
обычно приводите! в защиту этой более чем
странной политической игры Соединенны!
Штатов в палестинском вопросе, является
утверждение, что принятое решение о рао-
деле будто бы пе может быть проведено в
жинвь мирными средствам. Подобный до-
вод, однако, является совершенно неубеди-
тельным я не имеет под собой никакого
основания. Вывод о том, будто бы принятое
решеяве невозможно провести в жвчнь,
заслуживал бы вмемаиая лишь к ток слу-
чае, если бы Совет Безопасности предагоя-
нял калие-аи*» практические шаги для
проведения этого решения • если бы эта
шаги не дали успеха.

Только в этом случав этот довод шел бы
значение. Но ведь этого не был». Совет
Безопасности к силу поапши, ваиятой
Соединенными Штатами, Велякооритакие!
и некоторыми двугапгв государствами, ока-
зался неспособным принять вообще капо*
бы то вн было решение, облегчающее про-
ведение плана раздела. Он почти бездейст-
вовал. Об этом вввоетно всему мн>ру. Ведь
не можеи же мы считать за действие ту
дискуссию в Совете, которая п е л а место
на протяженно! нескольких последних меся-
цев, но которая означала топтание на ме-
сте, не приведшее к каким-либо полезным
результатам. Это вкдпо хотя бы из того, что
даже последнее решение » перемерив в
Палестине ие выполняется темя, кто с са-
мого начала задался целью вести борьбу
против решения о разделе, в сорвать его.

До внесения же Соединенны»!! Штатами
19 млрта сего года в Совете Безопасности
своих новых предложений Совет принял
лишь одну резолюцию. Л имею в «иду ре-
золюцию от 5 ма/рта сего года. Однако прн-
иятие этой резолюция не создавало деже
вндичосга, что Совет наперев обеспечить
проведение в жизнь решения Ассамблеи. В
ней содержался призыв к постоянный чле-
нам Х>вета Безопасности; проконсультиро-
ваться между собой я дать Совету рекомеи-
ддшш относительно тех инструкций, кото-
рые яеобходшы оалестиаской комиссии для
выполнения резолюции Генеральной Ас-
самблеи. В ней содержалось также обраще-
ние, ко ШУМ правительствам и народам, и в
особепноста в соседним с Палестиной пра,-
вятелмташ я пародам, предпринять всё
возможное для предотвращения имеющихся
в Палестине беспорядков.

Вот всё, что было предусмотрено в этой
резолюции и на что Совет Безопасности
оказался способным.

Как видпто, это решение совершенно
ие предусматривало нвжаштх практических
шагов, обеспечивающих эффективную ра-
боту пдлестпвг'Кой комиссии, ожидавшей от
Совета Безопасности соответствующих ин-
струкций.

Даже обращение, к народам и правитель-
ствам о пренращевпн беспорядков в Пале-
стине, было гфс.рмул1гровя«отак, что на него
те. кто вызывает эта беспорядки, совер-
шенно ие обратили шшкого взимании и
нитрировали его. понимая, что они могут
рассчитывать па полную Аеэвашллногть
в своих действиях, наираялеяных на орьив
принятого Об'едпшепнымд Нациями реше-
ния. В этом они, к м известно, не ошио-
ЛИТЬ.

В соответствии с упомянутой резолюцией
Совета состоялась консультация между
представителями его постояляых членов.
Уже в ходе этой клпеультапии выяснилось,
что Соединенные Штаты подготавливают
катаЛ-то новый маневр по палестинскому
вопросу. Это видно было по тому, что пред-
ставитель Соединенных Штатов не хотел
даже разговаривать на тому о том, как вы-
полнить резолюцию Генеральной Ассамблеи,
а с самого начала консультант делал
пргарачпые намеки на необходимость пере-
смотра принятого решения. Он то требовал
оргаммаипи консультации с евреями и
арабами с самого начала, как будто ника-
кого решения о Палестине не существует,
то пытался доказывать, что принятое реше-
ние якобы невозможно протеста в жизнь
мирными средствами. Для всякого, кто пред-
почитал называть вещи споиш китами,
было ясно, что Соединенные Штаты заня-
ли и в ходе консультации определенную ли-
нию на срыв принятого решения.

Это полностью подтвердилось. Сразу же
по окончании консультации между постоян-
ными членами Совета правительство Соеди-
ненных Штатов и влесло свои последние
предложения.

Я указал на состоявшуюся в Совете дис-
куссию а на консультацию между постоян-
ными членами потому, что правительство
Соединенных Штатов, утверждая, будто бы
принятое решети о разделе Палестины
нельзя провести мирными сретствамп. за-
малчивает тот фант, что Совет Безопасности
далеко не исчерпал имеющихся в его рас-
поряжении возможностей для проведения
этого решения. Более того, как я уже ука-
зал, оп вообще не принял ип одного более
пл'в менее эффоктпкног' решения для про-
ведения в жизнь резолюпип Ассамблеи,

Всё вто показывает несостоятельность
довота о том, будто вы принятое Ассамблеей
решение невозможно было осуществить мпр-
пы'М путем. Р е ш е т е не было выполнено
по потому, что ода является плохом. Оно
не было выполнено потому, что пекоторые
страны, на содействие которых Об'едвнеи-
ные Нации рассчитывали, прпптмая это
решетие. отказались его выполнять. К та-
гам страяам, конечно, пгриждв всего отно-
сятся Соединенные Штаты.

Все вы знаете, что принятое Ассамблеей
решение является результатом рассмотре-
ния вопроса о будущем Палестины почти
на протяжении года. Именно в результате
такого длительного я всестороннего изуче-
ния этого вопроса, в том числе специаль-
ным комитетом Ассамблеи, выезжавшим па
место в Палестину, и было принято реше-
ние о разделе Палестины на два государ-
ства — еврейское н арабское.

Прежде чем притти к ятому решенпю,
Организацией Об'адипелных Наций были
рассмотрены разные варианты решения во-
проса о будущем этой страны. Фигурировал
в свое время п варямгт опеки над Пале-
стиной. Фигурировал также вариант соэда-

и м дауедшюго арабско-еврейокого государ-
ства. О п о с и д и * варианте упоминала я
советская делегация, как «б одном из воз-
можных решений вараду с вариантом раз-
дел».

Однако в результате всестороннего рас-
смотрения всех перечисленных, равно к м
и некоторых других вариантов, Об'едилеи-
пые Нации пришли к выводу, что раздел
Палестины иа два государства представляет
собой наиболее справедливое решение.

Оно является наиболее справедливым
прежде всего потому, что соответствует
коренным национальным интересам обоих
народов Палестины — арабов и евреев.
Оно является справедливым, далее, потону,
что соответствует интересам поддержания
спокойствия на Ближнем Востоке, а, следо-
вательно, интересам международной без-
опасности, а чем заинтересованы М'едя-
нениые Цапли.

Раздел Палестины дает возможность
каждому из.населяющих ее народов иметь
собственное государство. Ов тек самым
дает возможность радикальным образом уре-
гулировать раз я навсегда отношения ме-
жду этими народами. Его проведение в
жизнь означало бы к*нец борьбы, которая
происходит в Палестине между араб.-ши я
евреями на протяжении длительного пе-
рвода времен».

Известно, что в период действия мандата
Лиги ниша, осуществляемого Великобри-
танией, эта борьба не только не ослабела,
но, напротив, еще больше усилилась, при-
нимая все более острые формы. История
управления Палестиной иа основе ман-
д а т а — это история почтя ншрерывиых
кровавых столкновений между арабами и
евреями, уже повлекших тяжелые челове-
ческие и материальные лсертвы для обоих
этих народов.

Раздел, положи конец атой борьбе ме-
жду арабами и евреями, обеспечил бы
установление между ними добрососедских
отношений на основе взаимного уважения
интересов и тесного экономического со-
трудничества между двумя государствами,
которое предусматривалось решением Гене-
ральной Ассамблеи и которое является
важной составной частью принятого ею
плляа.

Проведение раздела означало бы вместе
с тем коней полуколовлальным порядкам,
которые существовали я все еще продолжа-
ют существовать в Палестине, управляемой
на основе мандата. Опо означало бы при-
знанна того бесспорного факта, что оба
народа — арабы н евреи — по своему по-
литическому, экономическому и культурно-
му развитию достигли такого уровня, кото-
рый позволяет каждому из них создать
свое самостоятельное государство и разви-
вать в дальнейшем свою экономику и куль-
туру на осяове тесного экономического
сотрудничества между собой, равно как я
с другими государствами.

Такое решение вопроса о будущем Пале-
стины соответствовало бы также законным
устремлениям еврейский/ народа, направ-
ленным па б
государства

р р
создание своего собственного

г у д р Палестине, с которой он
тесно связан с давних времен. Тяжелые
жертвы, которые понес еврейский народ в
результате произвола гитлеровцев в Евро-
пе, еще больше подчеркивают необходи-
мость для евреев иметь свое собственное
государство и справедливость требовании о
создании самостоятельного еврейского го-
сударства в Палестине.

Таковы те очевидные преимущества, с
которыми связано образование в Палестине
двух государств иа основе принятию Об'
сдипепными Нациями решения и которые
необходимо иметь в виду при обсуждении
палестинского вопроса и на данной сессии.

Еазалось бы, для всех, кто действитель-
но наботится о яуждн населения Палести-
ны, кто не подчиняет эти заботы своим
собственным эгоистическим расчетам и кто
проявляет настоящую заботу о поддержа-
нии мира, должно быть очевидным, что
принятое Объединенными Нациями решение
является наиболее справедливым и в наи-
большей степени отвечающим как интере-
сам народов Палестины, так и общим ин-
тересам Объединенных Наций. Но, как ви-
дим, далеко ие все государства руковод-
ствуются ЭТИМИ бесспорными принципами.
Далеко не все государства пришлют дей-
ствительную заботу о населении Палести-
ны, о будущем устройстве жизни этого на-
селения и прежде всего об урегулирования
отношений между арабами и евреями.

Некоторые государства игнорируют эти
законные права, и интересы народов Пале-
станы так же, как они игнорируют и об-
щие интересы Об'сцпнышых Нации в деле
поддержанпд мира. Он» пытаются навязать
свои собственные планы в связи с во1грос<ям
о будущем Палестины, плады, в основе ко-
торых лежат политические, ашюличе-
скне и военно-стратегические соображения
одной — двух держав. *ги державы стре-
мятся помешать -всякому стремлению паро-
дов Палестины, в частности еврейского, к
независимому существованию, если это не
соответствует интересом руководящих кру-
гов Соединенных Штатов.

Только этим об'ясняется, почему прави-
тельство Соединенных Штатов «вмеплло
свою позицию в палестинском вопросе, по-
чему оно добивается того, чтобы план раз-
дела был похоронен п чтобы вместо пего
была установлена над Палестиной опека
Об'едпнспных Напил. Всему миру известно,
что такое решение правительства Соеди-
ненных Штатов было продиктовало нефтя-
ными, а также ткшно-стратр.тиче.с.кмгп ин-
терес-гм« Соединенных Штатов, яа которы-
ми стоят определенные влиятельные к р у т
в Соединенных Штатах, пытающиеся пре-
вратить Палестину в свою воешга-стратегя-
ческую вазу, а в экономическом отноше-
пии — в американскую полуколонию.

Имелпо этим об'ясняется решение пра-
вительства Соединенных Штатов об отказе
от раздела Палестины и внесение новых
предложена.! об установления1 над ней опе-
ки ООП.

Новые американские предложения, на-
правленные на отмену решения Генераль-
ной Ассамблеи, принятого большинством в
две третн голосов, страдают прежде всего
тем дефектом, что их принятие не может
обеспечить установление мира, в Палести-
не. Напротив, принятие этих пргдложгаий
приведет к еще большому обострению борь-
бы между евреями и арабами и вместе с
тем совдлст угрозу миру я усилит беспокой-
ство на Ближнем Востоке.

Геяе-ральнал Ассамблея, принявшая свое
решение при активном участия Соедшен-

пых Штатов после длительного обсуждения
вопроса о Палествие. ставится в ложное
положение, и л об'ект политических ыдмев-
ров правящих кругов Соединенных Штатов,
пытающихся нанизать Генерллыюй Ассам-
блее новое решение шпрота о Пллм-тшю,
не считаясь с (иконными каииошиьяыма
интересши народов Шинутним.

Доводи, приводимые представителями
Соединенных Штатов в Совете Г.о.кшл'но-
сти и в Генеральной Ассамблее о том. буд-
то бы новые амяршшгскле предложения
будут гаосоЛотвовать улучшению отноше-
ний мелиу елреяш) и .-цибами, лишь вводят
в заблуждение общестпошюв мнение-, так
клк в салом деле их принятие лишь усили-
ло он вщжду иежду «рабами и евреями.
Ни одни «з ктвд варод-я ие удовлетворился
бы темя порядкам!, установление (вторых
предусматривает
алан.

яояый алерпкаискпй

Предложение Соединенных Штатов об
установлении опеки над Палестиной не со-
ответотвуйт ныиеип1е.му культлшо-полгги-
ческому уровню реэвития еврейского и
арабского населения, в силу чего оно
встречает отрицательное с сябо отношение
и хапротикленне как со стороны сгвреск,
так и арабов. Установление опоки над 11а-
лестиной не является шагом вперед от
оГлнк|к)П1пшеГия мандатной системы к на-
циональному самоопределению на-родов Па-
лестины, а оставляет её в положении полу-
колонии со всеми вытеклюпшм отсюда
последствиями для пасслелия атой страны.

Япно, ото такие положение несовместимо
с коренньш! национальными интересами
как арабского, тек я еврейского народов,
каждый кз которых вполне подготовлен к
неоавясшому сущесгвоваяшо в ранках соб-
ственного независимого государства.

Что касается той части американского
предложения, в которой говорится об осно-
ве оргашюлшт власти в Палестине, то ола
противоречит прилипну елмоуправления п
проникнута недоверием к способности ыит-
иого населения организовать собственными
СИЛАМИ управление Палестиной на демокра-
тических началах. Между тем пет ликами
оснований для сомнений в способности как
евреев, так н арабов оргашгаовать ушрлвле-
нио Палестиной ил демократических нача-
лах собственными еилалга. Поселение Па-
лестины во всех отношепиях — в лолитн-
ческом, хозяйственном и культурном —
подготовлено к независимому существова-
нию не меньше, чем некоторые друшв су-
веренные государства, прало на независи-
мое существование которых никто но оспа-
ривает.

Таковы основные дефекты повых амери-
канских предложений. Таковы отрицатель-
ные последствия, которые повлекло бы за
собой принятие новых предложений Соеди-
ненных Штатов как для населения Пале-
стины, так и для общей политической об-
становки иа Ближпем Востоке.

Говоря о положении, которое создалось
в настоящее время с выполнением приня-
того Генеральной Ассамблеей решения о Па-
лестине, вообще-, и в частности о положении,
создавшемся в связи с новыми американ-
скими предложениями, нельзя не отмстить
той роли, которую сыграл» во всем этом де-
ле Великобритания. В течение всего перио-
да, прошедшего поело принятия резолюции
Ассамблеей о разделе, Великобритания вся-
чески препятствовала её осуществлению.

Правительство Великобритании воспроти-
вилось приезду в Палестину палестинской
комиссии, вследствие чего последняя не име-
ла возможности начать на моего подготови-
тельную работу пи проведению раздела. Вся-
кие попытки комиссии добиться разреше-
ния английских властей на поездку в Пале-
стину с целью проведения гам на месте мер,
предусмотренных решением Ассамблеи, по-
стояино наталкивались на упорное сопро-
тивление Великобритании.

Наспиько бесцеремонно правительство
Великобритании поступало с комиссией,
видно, папример, из тога факта, что послед-
ней были разрешено приехать в Палестину
лишь 1 мая сего года, т. е. да две недели
до окончания мандата. Попятно, что за две
педели комиссия пе может протчуги какую
бы то ни было работу, тем более, что пра-
вительство Великобритании не гараптирова-
ло лаже безопасность пребывания комиссии
в Палестине.

Более того, официальные представители
Великобритании всячески запугивали ко-
миссию, внушая ей мысль, что она пе мо-
жот сейя чувствовать в безопасности в \Ь-
лестиве и что голько для её собственичЛ
охраны необходимо иметь батальон еолмт.
В копне концов правительству Великобри-
тании удалось сорвать погадку комиссии в

Палестину, в результате, чего комиссия бы-
ла превращена в орган, который хотя и
дискутировал разные требующие своего ре-
шения вопросы, по который ничего практи-
чески не сдсл.и для осуществления резолю-
ции Ассамблеи.

Сорвав поеодку палестинскоП клмксни
в Палестину, Великобритания тем самым по-
ставил под угрочу выполнение всего плана
раздела, так как комиссия была лишена
возможности провести предусмотренные атнм
планом политические, хозяйственные н
лдмпнистратнвпые мероприятия, направлен-
ные на создание в Палестине двух госу-
дарств.

Кроме того, как известно, правительство
Великобритании не выполнило решения Ге-
неральной Ассамблеи об открытии в Пале-
стине с 1 февраля сего года порта для
еврейской иммиграции, (•то решение просто
было пгтфирлпано. Великобритания счи-
тает, П0ВИД1ГМОМУ, что если можпо срывать
выполнение всего плапа раздела, то тем
более можпо игнорировать решение, относя-
щееся к любой части втого плана.

Почитайте доклад палегтипсап! комиссии
от 10 апреля, подготовленный для данпон
сессии, и вы увидите, какое множество пре-
пятствий ставила Великобритания в работе

эмиссии.
Всё это свидетельствует о том, что пра-

вительство Великобритании несет большую
ответственность за тс осложнения, которые
возникли в деле проведения плава раздела,
и за всё положение, которое создалось в на-
стоящее время в связи с вопросом о буду-
щем Палестины.

Напрасно делегация Великобритании пы-
тается оправдать действия английских вла-
стей в Палестине. Линия Великобритании,
направленная на срыв решения Генертль-
ней Ассамблеи, является для всех настоль-
ко очевидной, что эти оправдания никого
не могут ввести в заблуждение. Кровавые
события, щюпеходяпше в настоящее время
в Палестине, в большой степени являются
следствием поведения Великобритании со
времени принятия резолюции Генеральной
Ассамблеи. Это поведение было щюдпктова-
по стремлением сорвать принятое решение.
Будучи таковым, оио такжо поощряло все
те элементы на Ближнем Востоке, которые
со своей стороны задались целью сорвать
?то решеше, чувствуя, что пх действия
останутся безнаказанными.

Ведь никто ие может оспаривать того
факта, что Великобритания, несмотря на то,
что на ней до истечения срока мандата ле-
жит ответственность за поддержание поряд-
ка в Палестине, ш обеспечила там самого
элементарного ПОРЯДКА. Она но обеспечила
даже охраны гравпц Палестины. Она откры-
ла зги границы для всякого рода вооружен-
ных групп, направляемых в Палестину из-
вне с целью помешать осуществлению при-
нятого решения путем открытой вооружеп-
поп борьбы.

Как впдпм, есть миого общего между
политикой Соединенных Штатов в палестин-
ском вопросе в ношением Великобритании.
Обе страны хотя к действовала раэпмми
способами, во преследовали одинаковые
цели.

Поведение этих держяв, поставивших под
угрозу выполнение принятого решения о
Палестине, привело к тому, что Организа-
ции Обвиненных Наций был нанесен но-
вый удар. Я полагаю, что не встречу воз-
раженпй, если скажу, что политика Соеди-
ненных Штатов и Великобритании в пале-
стинском вопросе нанесла весьма серьез-
ный удар по авторитету Организации 06'-
ешнепных Наций, с которой правящие кру-
ги Соединенных Штатов давно уже перс-
стали считаться.

Ясно, что ответственность за такое по-
лгжение несут те государства, которые по-
ставили своей целью сорвать решение о раз-
деле и навязать Об'сдинсппмм Нашшм свое
решение вопроса о будущем Пллестшш. про-
диктованное эгоистическими интересами
правящих руководящих кругон Соединенных
Штатов, выдвинувших новые- американские
предложения об установлении над Пале-
стиной опеки.

В силу указанных выше соображений со-
ветская делегация считает неприемлемыми
новые американские предложения и будет
голосовать против этих прсшж?ипй.

Она попрежнему считает, что принятое
решение о разделе Палестины является пра-
вильным решением, и Об'гдппенпыс Нации
должны предпринять зффектшише меры для
проведения его в жизнь. Этого требуют как
пптерегы населении Палестины, так и на-
ши общие интересы в деле поддержания
международного мпра п Гммопаспогтп.

Заявление Ловетпш на пресс-конференции
ВАШИНГТОН, 22 апреля. (ТАСС). Испол-

няющий обязанности государственного сек-
ретаря США Ловетт заявил на пресс-конфе-
ренции, что Соединенные Штаты стрсмят.:я
добиться отсрочки отвода апглийсвих войск
из Палестины. На вопрос о том, ведут ли
Соедипелпыо Штаты переговоры с Англией

об отсрочке отвода апглиЛспих войск, Ллветт
указал, что переговоры касаются не только
этого пункта, но затрагивают вес стороны
положения в Палестине. Однако Ловсгт доба-
вил, что п о и что позиция апглич.гн в во-
просе об отводе английских войск пе изме-
нилась.

Возмущение в Египте
действиями английского правительства

Общественное мнение Египта воспринял')
эту новость с возмущенном. Галеты различ-
ных направлений выступают с резкой кри-
тикой нового маневра англичап, видя в

КАИР, 22 апреля. (ТАСС). Как стало из-
востпо в .це.шннх политических кругах, анг-
лийский посол в Египте Кэмпбелл в соот-
ветствии с инструкциями Бевниа папралил
странам, подписавшим в 1!)37 году конвенцию ] интригу, имеющую целью оказать давление
в Мсштре об отмене режима капитуляций Н[На Египет при подписании договора с Апг-
Епштс, поту, в которой он предлагает созвать
неофициальную конференцию этих стран
для нзучсппя некоторых важных вопросов,
в частности пересмотра статьи 2-й конвен-
ции и прпложеппого к пей дополпепия.

Предложение англичан созвать конферен-
цию мотивируется тем, что переходпын пс-
1>иод в 12 лет, предусмотренный в кянвеп-
цптт, заканчивается в октябре 194!1 гща.

Конвенция в Моитре, подписанная в
1937 году Египтом и 17 другими странами,
регулирует статус привилегий иностранцев
в Египте п предусматривает последующую
отмпну смешаппого суда для иностранцев.

Но сообщению газеты «Аль-Мысри», «в
поте английского посла говорится, что, пе-
смотря на близость окопчаггпя переходного
периода, пет никаких признаков того, что
огилетскле правительство приняло суще-
ственные меры для заключения соответ-
ствующих договоров со странами, подписав-
шим! конвенцию в Ыонтре».

лией. Газеты расценивают втот акт англи-
чан как грубое вмешательство во внутреп-
пие дела Египта. Газета «Аль-А\рам» воз-
мущается тем, что апгличлпп продолжают
считать себя пок|«вителями иностранцев и
национальных кппыпипгтя в Египте. По
словчм галеты, «англичане, захватив нашу
страну, ппгправпдлшю присвоили сс(1о право
считать себя покровителями».

Минштр без портфеля Чахчуя Хасап-
пата заявил представителям печати, что
египетское правительство не может согла-
ситься ни с каким предложением, паправ-
лепнмм к созыву подобпоП конференции.

Видный египетский лгл.томат Махмуд
Ха-оап-беи в интервью с корреспондентом
галеты «Аль-Ахрам» заявил, что действия
англичал нельзя распепивлть иначе как
враждебный акт в отношении Египта и что
Англия не имеет права поднимать этот во-
прос.

Американские планы

создания немецкой

армии в Бизоний

БЕРЛИН, 22 альелл. (ТАСС). Б о р л ш с ш
газета «Налпмшь цейтуиг» о и у б л п м м
следующее сообщение своего к о г д о м ю ц м т '
из Брюсселя:

«По сведениям пз Вашингтона, пря гене-
ральном штабе американской армия около
трех месяцев тому ишад был создал секрет-
ный отдел, в котором работают 2 7 офицеров.
Гмлчпеге германского генерального штаба.
Несмотря на тс, что этот факт держится I .
большом секрете, все же появились гведе- .
иия о том, что эти офицеры разрабатывают
план организации лемсокой адшш для За-,
падной Германии. Уже рааработаим спеть]
па необходимое вооружение, подготовлены
данные об офицерских кадрах и проводится.
р.тСнта над тичшо-опн^тг'ОШМ'П плана».
Кроме тогл, принимаются ппдготовитслыш*
меры но использованию промышленности
Западной Гермашш для целей будущей
войны.

Как сообщала недавно пражская газета
«Об|юна лиду», аналогичный отдел нпдан
при штабе американских войск в Гермаиап.
Гнлшше генералы и офицеры германского
геппральпого штаба, в том числе Гальдер,
Рундштсдт, Кесссльрннг и Гуллшш, при-
влечены к работе этого отдела в качестве
консультантов >.

Далее «Наниолаль цейтумг» и том же но-
мере помещает информацию агентства Те-
ленресо об американских ми^ириятяях по
созданию в Западной Германии посшю-воз-
душных сил. II качестве командующего бу.
душей попой аппацисП налипают и.тестпо-
го по войне в Иг.пммш командира гнтлерол-
ского ялегпона Кондор» ггпежш Вальтера
Варллмонта. Зтот генерал уже давно нани-
мается составлением списков летчиков I
специалистов бывших немецких поеггио-воз-
душиых сил и сейчас приступил к. седа-
иию «союза ветеранов легпопа Кондор»,

СЕКРЕТНЫЕ ВОЕННЫЕ З А Ю Д Ы
• АМЕРИКАНСКОЙ ЗОНЕ

ГЕРМАНИИ
БЕРЛИН, 22 апреля. (ТАСС). Газет*

<Те:-лихо рулдщау» пишет, что иоресслеи-
цы, прибывающие в Берлин ш лморжаи-,
скоп зоны, сообщают о мероприятиях аме-
риканских властей но вербовке немещшх
рабочих на секретные ашоди, провводя-
щие воошшо материалы в амс-пикллокой
золе. Вербуемым предлагают хорошо опла-
чиваемую работу шрл условны! их соиаслк.
жить ирп ял'воде в ллгоре, который ояв и«
должны покидать.

АМЕРИНАНЦЫ И АНГЛИЧАНЕ ВВЕЛИ
ЗАПРЕТНЫЕ ВОЗДУШНЫЕ ЗОНЫ

БЕРЛИН, 22 аягроля. (ТАСС). Вншлгию
общрствсшюгти привлекает установление
особых запретных ;ищ для транзитаых
воздушных полетов черел лмефнчапгкую п.
британскую ионы оккупации Германии. На-
пример, в начале апреля чехос.тавлнкоиу
с апологу не был раярошеп перелет черен,
а-мерикшелую зону в Амстердам. В Перлине
английские военные пласта зашрилпля вся-
горокому самолету лететь чс]>о .чнглинск.ую
лону в Амстердам но обычно используемому
самолетами маршруту, и Пыл предложен
сложный маршрут по ломаной лшпш. В ре-
зультате полет не состоялся. 8 .тпреля
.•1Ш'.шй«"К'11О военные вллгтп «б'шшп, что
польские самолеты, летящие пл Париж,
обязаны теперь гледотать такжо по шпюму
ломаному маршруту.

Вадепшс :1.гп|>етш.и вгспушпых аон над
территориями ам( рик-шской л апглийгкой
ж>н оккупации Германии значительно уд.гп-
ии.10 н усложнило .маршрут полетов, создав
татру.шетгня для воадуишого говбпдешпл иад
ЭТИМИ :Ю1!ЛИ|1.

Назначение Гарримана
представителем США в Европе

ВАШИНГТОН, 22 апреля. (ТАСС). По
сообщению Белого Дома, Трумэи назначил
министра торговли США Гаррим.гпа специ-
альным Н]||'.|ста|шт1'лпм Соединенных Шта-
тов в Ивроие в ранга посла в связи с вы-
полнением «плана Маршалла». 2 2 апреля
Гаррнман уходит п отставку с поста мн-
пиггр.ч торговли. Гарримап будет представ-
лять Соединенны!; Штаты в организации,
котирую подавно создали страны, уч;ютлую-
щие в «плане Маршалла».

Секретарь Белого Дома Росс заявил, что
Трумэн решил назначить Гарримада па по-
выП пост, так как этот пост «имеет перло-
стешчшоо значение».

Гарримап являнтся одним из крупнейших
представигелей финансовых кругов США. Он
но только участник видюи! финансовой фир-
мы «Праун бразерс энд Гарриманл, но имеет
также крупные капиталы, в.1ожо|гпые в же-
лс;ш1до|южнух>, горную, авнапкоипую и
.трутне отрасли промыгалашисти.

Белый Дом сообщил, чго, повидимому,
Трумяп н.гзначит нового министра торговли,
а до тех пор заместитель мишктра торговли
Фоттер Судет исполнять обязанности мини-
стра торговли. Фостер принадлежит к нью-
йоркским промышленным кругам.

Телеграмма Софулису и Грисуолду
НЬЮ-ПОРК. 2 2 апреля. (ТАСС). «На-

киопальпый ответ амс-риклио-мветокой
д,|(ужоы» цб'ми.1. что ни чтмраыи грече-
скому про.мьер-магиттру ('«фулноу п руко-
водите.™ аме1>иклпско8 многий в Грекпа
Грпсуолду телеграмму с протосто.м ггротио
вмпоучшя смертного прпгопо'ра жене прсц-
епдателя Греко-советского общества Беато
Кищпсис н ,грлт,г чллноп прлв.1с.нпя ятото
общества. Гсвст потребовал ненеуенпого
остобожисния этих новых жерто пч'ческой
роашпгп и осудил дреследовапир .тип. е-лш-
стненнос «преступление» которых еостоит
в том. что они работают для достижения
международного мира путем утгреоления
дружбы о Сопстсетгч Сокио*.

Кроме, того. «™сг оптр.глпл
му секретарю Ог-гаиплапнп (И'с
Иапип Тьютер Ли телвгра:чму с
лмелга™я для защиты госпожи Кищшсшо
|т друтих, а также отправил подоГшые. телл-
грммы ггредс«1ате.т10 к<иптссии ООН по но-
прлгу о ггравдх чс.толека Злеопоро Ру-о-

л нескольким ип'пгч
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78-я годовщина
со дня рождения В. И. Ленина

ВАРШАВА, 22 априа. (ТАСС). Польские
гамты ппроко отнечшт 78-ю годовппшт
со 1Ы роняна Влалптр» Илыча Левша,
потаи! сгатьа • фотограф» в его жнзпп
• деатмьвоста, а таим воепопнаям о
пребывши в Подине.

В статм сВелпв Двшаш газета «Ро-
бетшн» т е и н огрошше м ы у п
В. I . Двапа перед человечество* как ре-
иодшиоовра, фиософ» а мша первой в
море юцаиктпмкл! револиии.

Сегош а нвотмтрах Варшавы • ХРТ-
ГИ вдпньи центров страны еостоикь
утреашви дм шмаио! колимп, посвя-
щение ж п ш • ««тыьностн В. И. Левши.
Молодежь посмотрела кинокартины «Чело-
век с ружьец», «Ленин в Октабре»,
чЛьавя в 1918 году» в другие.

БУДАПЕШТ, 22 апреле. (ТАСС). Вла
мнгерспие газеты отмечают сегодпя 78-и
годовщину го дна рождстн Владпмщи
Ильича Лмигтл.

«Бесприврво* велпяе лчвоетя
]ешгва, — тгает газет» «Савад неп», —

влмнне его дела ва все часта игра ве
уменьшаете! с гад»», а, наоборот, возра-
стает».

«Левая I парты (оишеваков, — про-
должает газета, — создала веллгай Совет-
с и ! Союз — надежду • путеводвыВ факел
трудапшеа всего мира. С вменен Лешша
в его велвмго последователя Огалвоа свя-
зано оевщмво быстрое развитие страоы,
ныне вещобедшой советской державы, где
живет самый свободный парод вира».

«Дело Леиив) — непобедимо. Леавя —
бессвертен», — пвшет газета в заключе-
ние.

«Опираясь ва салу я сознательность ра-
бочих,—пишет газета «Хирлап»,—больше-
вистская и,1[1Тпя, создание которой связиио
с ичеиеи Лшнпа, построила Совстскпй
Союз, дла защиты которого была создана
могучая армия, сумевшая под руководством
Сталина так развиться за два десятилетия
что смогла уничтожать гитлеризм и теперь
продолжает служить делу прогресса народоз
и всеобщего вира».

На межамериканской конференции
в Боготе

НЬЮ-ЙОРК, 2 0 аггрвм. (ТАСС). Из сооб-
щений печати, поступающих из Боготы,
явствует, что представители Соединенных
Штатов продолжают оказывать нажин на
делегатов межамериканской копферешгао с
тем, чтобы добиться одобрения резкой
«автаховкунистлчеоко! резолюции».

Корреспондент газеты «Цью-Порк тайне»
пвшет, что аргептввека*, уругвайская и
некоторые другое делегации продолжают
проявлять колебашя а отношении любоб
резолюции, требующей принятия «япого-
г/горошии двВствЫ! против коммунизма».
Корреспондент тшшст, <гго, как отвил уруг-
вайский делегат, фамилию которого он

« е называет, другие делегалм пытаются
выяояшть, шиолько далеко идущими
должны быть действия, к которым стртмат
«в Спедвтвяые Штаты.

Руководящий комитет конференции одо-
Лр1л предложение превратить администра-
тивный орган Нап-Амфиканского сок1за в
лостоянаый совет межамериканской пргаии-
з а п п . По сообшению корреспондента галеты
«Нью-Йорк тайме», 17 стран голосовали
з а ато предложение, 3 — против и 1 —
вомерждмсь, одпано средл голосовавших
против он упоиняавг лишь одну П ш ш у .
Корреспондент пишет: «Поклзатммю, что
Лргснпма хранила молчание во вршя
& м п и предай в строгом соответствии с «с
компромиссным обязательством о принятии
поправка США, определяющей полномочия
адмошпетраттмого органа». До этого арген-
тинские делегаты высказывались за создание
постоянного совета, це подчиненного юрис-
дикции адмаинстрагивного органа Пан-Аме-
рнмвеюго союза, так как плаче был бы
в а л курс ва создали* «сдерхгосударегоа».

По задвлевяю корресиондоита «11ью-Порк
т а й н о , делегаты позднее окончательно
одобрила «меропраятвя по воеиной защите»
в более мягюй форме, чем ато предлагалось
ранее, во исполнение общи! деклараций,
сдвлаяных в Чапультепеке, и военного до-
говора, Полшсишюго в Рио-ле-ЖапеЛро.
Против голосовал лвшь делегат Сальвадора.
Корреспондент указывает, что доклад о во-
еввых мероприятии был принят с уело
ввек, что межамеспканский совет обороны
будет продолжать существовать кал посто-
янный орган для решения вопросов, связан-
ных с обороной Западного полушария. (Этот
совет был создай в 1942 году с целью коор-
динация вов.мюй деятельности латпио-але-
рввднеквх стран и Совдшшньн Штатов во
вран войны, состоял из воепшх предста-
вителей лмерпкдпоких республик во главе
с председателем — представителем США —
я повещался в воелнол инвветерст» США.
Совет продолжал свою работу в после вои-
ны). Корреспондент газеты сПью-Порк
тайме» указывает, что военные мероприя-
тия, рассматриваемые на мсжампржаискоП
конференции, будут также включать созда-
лпе нового «консультатчгэпого комитета
обороны», который, по словам клрреспоп-
девта, будет состоять вз высокопоставлен-
ных военных представителей заинтересован-
ных стран.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк таимо
пвшет, что перспективы ЩЛПНГПМ «ежанс-
рвтнекой конференцией чего-либо боль-
шего, чел широкие общие цекларашт по
экономическим в колонпальпым вопросам,
быстро нечезают.

Работа конфереапдп была прервав!
2 0 апреля в связи с помфояшп лидера ко-
лумбнВской лпбрралышн партии Гаптанл,
которые должны былп происюдлть в пол-
день. Однако, как указывает корреспондент
агентства Юнайтед Пресс, вепеауэльскни
делегат Ветанкур 19 апреля настаивал,
чтобы 20 апреля было проведено вкстрек-
иое заседание конференция вводу получен-
ных сообщений о переходе никарагуански-
ми войсымя границы Коста-Рикп в свячл с
гражданской войной, происходящей в этой
стране. Делегат Никарагуа де Байлс отри-
цал, одпако, достоверность этого сообщения
и утверждал, что Никарагуа охраняет свою
южную граяипу в целях «самообороны:*,

постольку войска Коста-Рики начала пере-
ходить эту границу.

Хотя клпфедащпя намерена проводить
дальне Лише заедания в вдалпв Нлапгтолпя
корреспондент агептства Юнайтед Пресс
у ш и в а е т , что время от времени в городе
происходят стрельба. Корреспондент сооб-
щает, что юхтуибиЛское правительство
опубликовало декрет о введении цензуры
па сообщения печати, за исключением тех
случаев, когда ато касается «дипломатиче-
ской неприкосновенности я привилегий».

Некоторые газеты, выходящие в Соеди-
ненных Штатах, критикуют позипию США
оказывающих поддержку реакционным
ллсмецтлм Латинской Америки, и теидеп-
цию игнорировать экономические пробле-
мы латино-американских стран.

Газета «ПМ» публикует статью Дункан*
Эикмала, яплявтггогя во врехя войны
п и ш и консультантом управлепчя по
межлтчигкаигкич делам правительства
США, в которой он наделяет, что профа-
шистские конгпрпаттшые мемопты Ко-
лумонп, клк, шпринер, шманпо устранен-
ный со своего поста министр иностранных
дм Лауреат Гомес. в большой отргочш от-
петствлпны за кллумбцйский мятеж. Энкмап
характеризует Гпмесл как открытого сто-
готгика франкистской Испапип п аполо-
гета Гитлера. Эпкмэн пишет, что Соединен-
ные Штаты не могут разрешить колумбий-
ский кризис лишь при помощи политики
сп.ш или оскорблений.

Обозреватель газеты «Нью-Йорк геральд
трибюп» Самлер Узллес пишет, что ватгугп-
ванпе всего Западного полушария «красной
опасностью» имеет целью замаскировать
кризис межамериканской систолы, возник-
ший главных образом в результате полити-
кп, проподпвшсПся сажиш Соединенным о
Штатами за последние годы, а не в резуль-

тате «коммунистических интриг». По сло-
вам Уэллеса, Соединенные Штаты реши-
тельно отклопялп на протяжении последних
трех лет просьбы лятино-лм^капстсих
стран об оказании иш экономической1 поло-
щи, хотя выдвигавшаяся последними щю-
гралгмл не была чрезмерной.

ПЫО-ПОРК. 22 апреля. (ТАСС). Коррес-
пондент агептства Ассошиэйтед Пресс со-
общает по Боготы, что делегации Соединен-
ных Штатов, Чили, Бразилии в Пору па
межлмериклпежой конференции 21 апреля
официально внесли резолюцию, рекоменду-
ющую мероприятия по борьбе о ковмуппз-
мом.

По сообщению корреспондент» агент-
ства Юнайтед Пресс, резолюция призывает
принять веры к искоренению «иностранной
подрывной» деятельности я пастаивдет ва
том, чтобы американские государства «осу-
ществляли широчайший обмен информа-
цией» о такой деятельности.

ГСорреопопдспт дгентст&а Ассошиэйтед
Пресс сообщает, что аелилергаллехм кон-
ференция после длитсльлого обсуждения 10
голосами против 7 одобрила предложение
Веиепуэлы о соаданлп комитета для рассле-
довали достоверности слухов о том, что
никарагуанские войска вторглись в Коста-
Рику. Делегаты США и Чили воздержались
от голосования.

К событиям в Колумбии
НЬЮ-ЙОРК, 22 апрелл. (ТАСС). Кик со-

общает корреспондент агентегаа Ассошиэй-
тед Пресс из йоготы, по опеико представи-
телей Красного Креста во время подлинях
волнеппй в Колумбии погибло 1.500 чело-
век, из которых 1.200 человек погибло в
Боготе, а остальные 3 0 0 человек — я дру-
гих местах. Власти Боготы, кроме того,
заявляют, что ранено 2 . 5 0 0 человек.

ПЫО-ПОРК. 22 апреля. (ТАСС). По со-
общению корреспондента агептства Юнай-
тед Пресс го Боготы, около 2 0 0 тысяч че-
ловек присутствовало па похоронах убпто-
го плдавпо лщера .тибералыюй партии
Колумбии Гмгтлна.

Гражданская война в Греции
АФИНЫ, 22 апреля. (ТАСС). Согласно те-

леграммам, поступившим в местные газеты,
за ночь с 20 на 2 1 апреля из города Ла-
кая «поело двухдневной передышкл, вы-
званной неблагоприятной погодой», части
королевской армии возобновили наступле-
ние в Румелн. В телеграммах утверждает-
(», будто трв дявизви продвигаются с трех
с т о р о н — о т Ламии, Еарпеявслопа п
Агрипноаа к горному хребту Вардусия.
С юга, чтобы воспрепятствовать переправе
частей ДевократнческоП армии иа Север-
вы8 Пелопоннес, берег Коринфского зали-
ва, по тем же сообщениям, патрулируется
кораблями военно-морского флота.

По сообщении ж е корреспондентов, до
« И нор происходили только велкпе стыч-
ки с разведкой и засадами частей Демокра-
тической армия.

Сообщается т м а и , что из частей Демо-
кратической армии командования Румелл,
против которых ведется наступление, три
батальона оказались в тылу наступающих
частей и что в райопс Вардусия осталось
не более 1.500 бойцов Демократической
армии. В этой связи местные обозреватели
выражают мнение, что к тому моменту, ко-
гда кольцо наступающих королевских войск
окончательно сомкнётся, внутри кольца
может оказаться пустое место п тогда при-
дется начинать «эту блестяще задуманную
операцию» сначала и в другом районе.

В Афинах получены сведения, что во-
енные власти поголовно выселяют жите-
лей из дереве-нь Румели после занятия их
частями королевской армии. Среди населе-
ния проводятся аресты лиц, подозреваемых
в прпиадлежпоотн к отрядам самозащиты
или сельской милиции.

Интервью Тольятти газете «Унита»
РИМ. 22 апреля. (ТАСС). В «втервью

корреспонденту газеты «Увита» Тольятти
на вопрос, клково его м н е т е о результатах
выборов, ответил:

Прежде чем говорить о результатах, я
считаю, что следует рассказать о самих
выборах и о том, как была подготовлена и
развивалась какпаипя с самого пачала до
голосования.

Я утверждаю — я думаю, что никто
не сможет опровергнуть мое утверждение,—
что выборы 18 апреля не были свободным
волевз'явленпем итальянского иарода. Вы-
боры не были свободными. Три элемента —
принуждение, обмая и подлоги — огрлни-
чилн и устраняли поллтпчесжую свободу
массы избирателей. Прехдс всего пме.ю ме-
сто грубое., какого никогда еще не было в
истории какой-либо современной страиы,
иностранное вмешательство с полью иклоать
давление на волю иэбгарлтолей. Нто вмеша-
тельство выражалось в угрозах заставить
голодать пашу страну, е с т она будет голо-
совать за Ц.гродный демократический фропт.
в угрозах войной и даже в угрозах — что
совсем невероятно — бросить атомную бом-
б у в определенных городах н областях, если
бы большинство голосов было тая подало
за Народный демократический фронт.

Во-вторых, пмело место незаконное я
массовое вмешательство священников и всей
церковной оргалпзаппп с целью окапать
давление на волю ивбирателеО и исказить
её, что явилось открытым нарушением на-
шей коштитуппи и избирательного закона,
ибо были совершены акты, которые в за-
коне указаны, как преступления, и кото-
рые наказываются законом как таковые.

В-третьих, ддвлогше и амугивапия на-
селепшя правительством и трудящихся —
предггршпгматслями, принявшие широкие
масштабы.

Об'едпнсшдс релкдиояных сил вопрут
хдостаансзд-демократлчсской партии и ма-
териальные средства, продоставлсшше шга-
стралпами, церковью в каапталистами в
распоряжение этой партия, иоюолплп ей
прибегнуть к подкупу для прпобретепия
голосов самым бесстыдным образом и в
неслыханных масштабах.

Лозунг, выдвинутый де Гаоперо: «Во что
бы то 1Ш стало», в дейсшгтолыюстл озна-
чал, что хрлстпанско-демократпческая пар-
тия и правительство христпапо.ко-дсмокра-
тической партии попрали с пелыо достиже-
ния победы прапила демократии, праппла
морали п дажо правила простого приличия.
Исходя из всего этого, следует заключить,
что выборы по были пи демократическими,
ил свободными л кто должно быть сказало
итальянскому пароду п весну миру. Тогда
будет лучше понято огромное значение,

которое имеет для демократии тот факт, что,
несмотря па все ато, 8 млн. итальянских
граждан обедмились вокруг Народного де-
мократического фронта. Это внушлтель-
иая сила, с которой реакции придется счи-
таться. Знаменательно, что Юг Италия ока-
зал Народному демократическому фронту
решающую поддержку.

Отвечая на вопрос, означают лв утвер-
ждения Тольятти относительно явного нару-
шения избирательной свободы его несогла-
сие с результатами выборов 18 апреля,
Тольятти сказал:

Нслп слова «не согласны» должны быть
поняты в тон смысле, что будет применена
сила для того, чтобы выгнать ю прави-
тельства организаторов насилия и интриг
против пароля, то мы уже творили п по-
вторяем вновь, что у пас нет таких наме-
рений. Обращение к силе, каков бы пи был
результат открытой борьбы, безусловно при-
несло бы вред пашей стране, которая могла
бы потерять всю свою независимость и
быть окончательно расчлепеппон. Это могло
бы прпчпппть вред также п делу демокра-
тии. Одпако мы разоблачаем перед демо-
кратическим общественным мнением Ита-
лии л всего мира нарушения свободы и во-
ли итальянского парода, совершенные во
время этих выборов. Мы ставим вопрос о
свободных выборах, во время которых пред-
ставители иарода были бы избраны без то-
го, чтобы иностранцы угрожали пароду го-
лодом и войной, а священники — адом.
Свободные люди в Италии поймут вас п
последуют за нами. Паша борьба является
и останется борьбой за демократию, за ува-
жение пародных свобод, за восстановление
суверенитета и достоинства нашего народа.

На вопрос, как проявилось в политиче-
ском отношении нарушение избирательной
свободы народа, Тольятти ответил:

Нзбирателп, число котярых составляет
весьма значительный процент и которые,
несомненно, представляют определенное
большинство политически активного насе-
ления, внергпчно сопротивлялась всякому
давлению, запугиваниям, попыткам подку-
па и сплотились вокруг Народного демокра-
тического фронта. Средняя колеблющаяся п
политически неактивная масса, наоборот, в
большой стспепп поддалась влиянию наси-
лия, запугиваний, давления, побудивших
сё отдать своя голоса партиям правящей
реакции, в последним удалось, таким обра-
зом, собрать большинство голосов. Это со-
здает в стране весьма серьезное политиче-
ское положение п большую напряженность
в отношениях между решительно демокра-
тическим большинством активного паселг-
ипя п правительством, власть которого ос-
нована на иностранцем вмешательстве, на

угрозах адом, на запугиваниях в на подку-
пах. Мы увидим в дальнейшее, как будет
развиваться ато положение.

Отвечая на вопрос, что можно сказать о
позициях партии, Тольятти отметил:

В этом отношении характерны три факта.
Во-первых, дело демократии, суверенитета
и достоинства итальянского народа довере-
но исключительно партиям Народного демо-
кратического фронта.

Во-вторых, ясно, что христианско-демо-
критическая партия стала представительни-
цей всех реакционных групп международно-
го и нацпешальпого капитализма, от нмелн
которого она попытается управлять стра-
ной.

Наконец, не лишен важности тот факт,
что, собран некоторое число голосов, по-
явилась традиционная сошш-дймократпя
т. с. партия, которая, говоря от имени «со-
циализма», предает интересы социализма
и демократии и иослушно сотрудничает с
самыми темными рсавдвоиными силами
общества. Относительный успех этих гос-
под, однако, был бы невозможен без ино-
странного вмешательства в религиозного
террора, которые действовали в их пользу
в такой же степени, как в в пользу хрн-
слшвелю-демократичесюй ширтпи. Другие
партии — от либеральной до куалюнсуист-
ской — практически сведены до роли ста-
тистов, лишенных какого-либо серьезного
ползлзгческого значения.

На вопрос, какова поевши вшогушктв-
чеокой партии, Тольятти ответил:

В этом заключается, возможно, САМЫЙ
ободряющий м самый значительный вле-
мент нынепшего положения. Как уже я го-
ворил ранее, наши силы отразили натиск,
предпринятый на них со всех сторон, про-
явив при этом мужество и энергию, превы-
сившие всякое ожидание. Эти силы повсю-
ду решительно переходили в наступление
завоевывая вовых сторонников среди наро-
да. Мы поддержали Народный демократиче-
ский фронт всеми НАШИМИ СИЛАМИ. Повсю-
ду, где его успех зависел от нас,этот успех
был обеспечен, потону что коммунисты бо-
ролись убвкдсипо п без колебаний, ставя
выше всего дело демократии о народного
единства. Противнику не удалось лишить
нас пи одной нашей позиции. Пусть те, кто
дума! п думает еще до сих пор, что можно
изгнать коммунизм из Италия, знают, что
коммунизм после 18 апреля является более
сильным, чем раньше. Наша партия, п осо-
бенно ва Юге, вышла лз борьбы более бое-
способной, более оргаяпоованпой, завоевлв-
шей вовых сторонников во всех соцналь-
пых слоях в прежде всего среда трудя-
щихся.

Итальянская печать о результатах выборов
РИМ. 22 апреля. (ТАСС). Результаты

выборов, ка-к укапывают демократические
газеты, свидетельствуют об об'едапешш
всех сил реакции вокруг хрпстпанско-дсмо-
кратпческой партии и о .тншидащш мелких
партий в групп.

Все реакционные силы, пишет газета
«амлтп», отдали себе отчет в том, что «ни-
какая другая организация в Италии
не способна препятствовать движению впе-
ред народных масс лучше, чем клерякаль-
пый аппарат хрпстпаяско-демократичес.кой
партия». Победа христианско-демовратпче-
ской партпп, добавляет газета, представляет
собой «победу пропаганды лжя п страха пал
слабыми душами».

Католическая печать, со своей сторопы,
подчеркивает с удовлетворением крутпеште
мелких правых партий под патпеком блокл
сил христианско-дсмо1ВраТ1гчес.кой шгртпп,
заявляя, что этот блок, является «един-
ственным оплотом против коммунизма». По
словам ватшипежой газеты «Куотшиано»,
«все прежние правые группировки поняли,

что повые времена требуют новых реше-
ний». По-шшму реагируют на исход выбо-
ров газеты в представители дачи правых
партий. Лидер либералов Беввдетто Кроче,
узнав о результатах выборов, в ярости зая-
вил, по сообшению газеты «Пталла сочла-
листа», что «червь голосовала по у ш к е
попов».

От Неаполя — основной цитадели либе-
ралов и куалюшкунстог, по сообщению
газеты «Моменте», в палату пройдет по
об'ед'плепному списку этих партий один де-
путат вместо 10 на выборах в 1946 году,
в то время клк Пародпый демократический
Фронт, укрепивший своп позиции во всей
Южпой Пталпп, будет иметь на этот раз
6 депутатов от Неаполя вместо 4.

Официальный орган либералов газета
«Рпеордаопменто либерале» улетает чита-
телей том, что к выборам 1 9 5 3 года либе-
ральная партия «реорганизуется».

Оргап монархистов газета «Итална нуо-
ва». упрекает христпанско-демократнческую
партою ва «коварную победу»)

Распределение мест
в палате депутатов
и в сенате Италии

РИМ, 2 2 апреля. (ТАСС). Кае утвер-
ждает агентство АНСА, в палате депутатов
христл&яско-двмократпческая партия полу-
чит 307 мандатов ва 5 7 1 , Народный демо-
кратический ф р о н т — 1 8 2 мандата.

В сенате христпааско-демоюратичесия
партия имеет 148 мест, Пародпый демоадп-
тачесадй фронт — 1 1 9 .

Полицейские репрессии

е Италии

ПАРИЖ, 22 апреля. (ТАСС). Как пере-
дает агентство Франс Пресс, в Сан-Северо
(вблизи Фоджи) полиция применила слезо-
точивые газы для того, чтобы рассеять де-
монстрацию. Демонстранты обвиняли мини-
стра внутренних дел Шельба в иоше-шгачо-
ствб на выборах.

Соединенное совещание представителей
Северной и Южной Кореи

ПХЕПЫШ, 2 1 апреля. (ТАСС). Сегодня
состоялось второе заседание об'едтгонвого
совещания представителей партий л обще-
ственных организаций Северпой в Южпой
Бореи.

Совещание приветствовали делегации ра-
бочих и крестьян Северной Кореи.

С докладом о политическом положении в
Северной Корее выступил руководитель тру-
довой партш! Северной Борон Бим Ир Сев.
Появление его на трибуне участпикп сове-
щания встретили стоя бурными, продолжи-
тельными аплодисментами.

В своем докладе Блм Ер Сев дал харак-
теристику шштачесгого положения в Ко-
рее. Ои отметил, что в результате экспан-
сионистской поллтлвп США Корея до опх
пор раоделепа па две части. Ким Ир Сен
подробно осветил успехи демократического
строительства в Северной Корее. Оп ука-
зал, что эта успехи стали возможными в
результате того, что советское командовлнпе
в Северной Корее, последовлтельпо выпол-
няя Московское решение о Корее, предоста-
вило народу широкую пппшатлву. Поэтому,
заявил Кпм II р Сеп, народ здесь получил
возможность взять в своп руки дело строи-
тельства органов управления.

КИМ Пр Ссп разоблачил политику амерл-
капских империалистов п предателей ко-
рейского парода, направленную на расчле-
нение л порабощение Корен. В вшючеппв
оп указал, что корейский надод единодуш-
но выступает против сепаратных выборов в
Южпой Корее, н првздш к борьбе за обра-
зование единого корейского государства са-
мими корейцами па широкой демократиче-
ской основе.

С докладом о политическом положении в
Южпой Корее выступил Пек Нам Ун —
лидер партой трудового парода (цептрпст-
кая партия Южной Корон). Оп залвпл:

«Для корейского народа создалась серьез-
ная угроза. Американские правящие круга
при помощи комиссии ООН п гомепипков
корейского парода готовят сепаратные вы-
боры в ЮЖНОЙ Корее с пелыо разделения
нашей родины п.1 две части. После освобо-
ждения нага народ ставил перед собой зада-

чу л в ш ш р о в а т ь остатки японского шше-
риалшма я феодальные земельные отноше-
ния, возродить национальную экономику в
национальную культуру. Трудящиеся
Южной Кореи организованно ведут борьбу
ю осущесталешге этих задач, а трудящиеся
Северпой Кореи у х е дойшшсь в этом бле-
стящих успехов. Это подтверждается по-
лохепием в Северной Корее, где бурными
темпами развиваются промышленность,
сельское хозяйство п национальная куль-
тура. В Южпой Корее вместо японского
империализма появился американской ям-
порналгвм. Оп лишил парод Южпой Кореи
элементарных демократических свобод, взял
под свою защиту прояпоногае и реа>мшоп-
пые элементы. Экономика п культура в
Южпой Корее пе только пв возрождены, а
пршюдспы к сше большему упадку».

Пек Пам Уп рассказал о том, как трудя-
щиеся Южпой Корен борются против реак-
циониоЗ ПОЛИТИКИ американских реакцио-
неров. Оп отметил, что корейский парод це-
ликом поддерживает советское предложение
об одновременном выводе иностранных
войск пз Кореи п требует удаления из стра-
пы комиссии ООП. содействующей осущест-
влению американского плапа расчленения
Кореи. В заключение Пек Цам Ун прпзвал
присутствующих бороться за единую пеза-
внецмую Корею.

С глубоким в обстоятельным докладом о
политическом положении в Южной Корее
выступил также руководитель Демократи-
ческого Национального фронта Южной Ко-
реи Пав Хен Ен. Его доклад был прослушай
с исключительным вниманием и произвел
сильное впечатление па присутствующих.

Показав на копкретных прпмерах упадок
промышленности, сельского хозяйства,
транспорта п торговли в Южпой Корее, Пак
Хеп Еп заявил: «Упадок экопомпкп Южпой
Кореи является прежде всего результатом
политики америгсалекпх властей, которые
пе только не принимали мер к восстановле-
нию экономики, но преднамеренно тормозн-
лн его и сорвали демократические реформы,
которые обеспечили бы такое восстановле-
ние».

Анализируя политическое положение в

Южной Корее, Пак Хеп Ея указал: «В пол-
ном соответствии с политикой американ-
ских властей в области экономической их
лтгапя и в политической области была па-
правлена на сохранение и укрепление про-
япопскях элементов, на удушение демокра-
тических патриотических сил и на подго-
товку условий для превращения Южной
Кореи в колонию США».

Пак Хен Ен рассказал о разгуле поли-
цейского террора против демократических
сил в Южной Корее. Американское коман-
дование., заявил Пак Хеп Ей, разогнало
народпые комитеты, созданные после нзгпа-
пия из Кореи японцев, и эаглало в под-
пол м демократические партии и организа-
ции, насчитывающие свыше б млн. чле-
нов.

Разоблачив намерение американских вла-
стей создать в Южной Корее сепаратное
марионеточное правительство, Пак Хон Еп
указал: «Задача всех политических партий
Корон, представленных на настоящем со-
вещалли, состоит в том, чтобы мобилизо-
вать народ и об'единпть паши действия по
бойкоту сепаратных выборов».

В прениях по вопросу о политическом
положении Кореи выступили представители
следующих партий: трудовой партия Сс-
ворной Кореи, демократического союза
патриотической молодежи Южной Кореи,
партии молодых друзей Северной Кореи,
трудовой партии Южной Кореи, демократи-
ческой партии Северной Кореи л др. В
своих выступлениях делегаты единодушно
одобряли доклады Ким Ир Сева, Пек Нам
Упа и Пак Хен Ена и призывали к бойко-
ту сепаратных выборов в Южпой Корее.

Очередное заседание об'едпненного сове-

щания состоится 22 апреля.

Для участия в совещании в Пхеньян
продолжают прибывать представители пар-
тий и организаций Южной Кореи. Сегодпя
из Южной Кореи прибыли центристский
лидер Кпм Гю Спк, лидер партии демокра-
тической независимости Хон Мен Хп, Вон
Се Хун и другие.

Обмен ратификационными
грамотями советско-венгерского

Договора о дружбе,
сотрудничестве и взаимной

помощи
22 апреля 1948 г. в Будапеште Чрез-

вычайный и Полномочный Посол Союза
ССР в Венгер-кой Республике Пушкин Г. М.
и Министр Иностранных Дел Венгерской
Республики Мольпар Эрик обменялись ра-
тификационными грамотами Договора о
дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи
между Союзом Советских Социалистических
Республик и Венгерской Республикой, под-
писанного в Москве 18 февраля 1948 г.
и ратифицированного Президентом Венгер-
ской Республики 12 марта 1 9 4 8 г. и Прс-
зпднумом Верховного Совета СССР 3 0 марта
1948 г.

При обмене ратификационными грамота-
ми присутствовали с советской сторопы:
заместитель торгпреда СССР в Венгрии Кло-
чек В. И., первые секретари Посольств»
СССР в Венгрии Смирпов М. В. и Гара-
пнп Ф. А., исполняющий обязанности воен-
ного атташе МалевскиП Я. А. и второй сек-
ретарь Посольства Сикачев 11. Н., с венгер-
ской сторопы — Председатель Совета Ми-
нистров Диньеш Лайош, заместитель Пред-
седателя Совета Министров Саклшпч Арпад,
Министр оборопы Вереш Петер, Министр
земледелия Добп Иштвая, заместитель Ми-
нистра иностранных дел Шсбештьен Пал,
директор политического отдела МИД Хслтаи
Дьсрдь и пачальнпк кабинета министра
иностранных дел Мод Петер.

Шахматный
чемпионат мира

П. Керес выиграл у М. Эйве.
Партия В. Смыслова с С. Решевским

закончилась вничью
Вчера в Колонном зале Дома союзов на-

чался четвертый — предпоследний круг
шахматного чемпионата мира. Игрался шест-
надцатый тур. За одной доской встретились
П. Керес и М. Эйве, за другой — С. Рсшев-
ский и В. Смыслов. М. Ботвинник был сво-
боден от игры.

С большим интересом многочисленные
зрители следили за ходом борьбы между
чемпионом СССР П. Кересом и экс-чемпио-
ном мира М. Эйпе. Гроссжйстер Керес, бле-
стяще выигравший накалуне сложную пар-
тию у чемпиона США гроссмейстера С. Рс-
шевокого, л вчерашнюю встречу провел пре-
восходно.

Керес и Эйве разыграли открытый ва-
риант испанской партии. Чемпион СССР из-
брал разработанное им оригинальное првдол-
жейпе. Еще в дебютной стадии Керес пред-
принял атаку на центральную пешку чер-
ных. Эйве пытался противопоставить этому
контригру па ферзевом фланге.

В дальнейшем иа доске создалась откры-
тая ПОЗИЦИЯ, сулившая острую борьбу. Од-
нако последовал ряд разменов, и положение
упростилось. Цесмотря ца это, Кересу топ-
кой игрой удалось добиться позиционного
преимущества. Остроумными маневрами фер-
зя чемпион СССР создал сильную атаку. По-
зиция Эйве ухудшалась с каждым ходом.
Экс-чемпион «шра ускорил свое поражение
неосмотрительным ходом ферзя. Ие имел воз-
можности избегать материальных потерь,
голландский гроссмейстер да 34-м ходу
сдался.

Интересно п напряженно развивалась пар-
тия С. Решевский—В. Смыслов. Они разы-
гралп одпл из известных вариантов чешской
защиты. На десятом ходу Смыслов отступил
от обычного продолжения, разменяв слона
на коня, затем вскрыл игру в центре, и
борьба сразу же обострилась.

Советский гроссмейстер, игравший чер-
ными, временно пожертвовал иешку и до-
бплся лучшего развития фигур. Чемпион
США вынужден был перейти к обороне.
Точной защитой ему удалось уравнять пози-
цию. После разисил ферзей, а затем и ос-
тальных фигур партия перешла в пешеч-
пый эндшпиль. Через несколько ходов выяс-
нилось, что аи одна из сторон ие имеет
шансов на выигрыш. Решевский н Смыслов
согласились на ничью.

Сегодня в Октябрьском зале Дома союзов
будет доигрываться партия пятнадцатого ту-
ра Керес — БОТВИННИК. Следующий тур —
семнадцатый — состоится 25 апреля.

После шестнадцати туров лидирует по-
прежнему Ботвинник. У иего — 8 очков па
одиннадцати и одна отложеппая партия. Ке-
рес набрал ТУз очков из двенадцати при
одной отложепной партии, у Решевского —
6 г / 2 из тринадцати, у Смыслова — 6, у
Эйве — 3 очка из тринадцати.

Партия П. Керес (белые) —

М. Эйве (черные)
!. е4 е5 2. К13 Кеб 3. СЬ5 аб 4. Са4 К(б

5. 0—0 К: е4 6. оЧ Ь5 7. СЬЗ Й5 8. Л : е Себ
9. Фе2 Се7 10. Л<11 0—0 11. с4 Ь : с 12. С : с !
Сс5 13. СеЗ С : еЗ 14. Ф : еЗ ФЬ8. 15. СЬЗ Кя5
16. Ш 2 К : (12 17. Л : АЧ К : ЬЗ 18. а : Ь ЛГс8
19. Лс1 с5 20. Л : с5 Л : с5 21. Ф : с5 Ф : ЬЗ
22. КЙ4 ФЬ7 23. НЗ ЛЙ8 24. КрН2 е б 25. 14 Ы>
26. ЛИЗ Фо7 27. ФЬ6 Ла8 28. ЛаЗ Фа7
29. ФЬ4 Фй7 30. Фа5 С(5 31. ЛсЗ Л а7 32. Лс5
Се4 33. ФсЗ Фе7 34. Кеб. Черные сдались.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спрктаклгй я 7 п. 30 н. пе1ер1)

ГОС. БОЛЬШОЙ ТКЛ'П'-Ромео и Джульетта.
ФИЛИАЛ БОЛЬШОГО Т-1'Л - Демои
МХЛТ СССР — Горячее сердце.
ФИЛИАЛ МХЛТ — ПИКПНКГКИЛ Лав.
1Ч1С. МА.1ЫП Т-Р _ Горе от ума.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-Т'А - Пигиолпон.
ГОС. Т-Р ям. ВАХТАНГОВА.-Мадмуимь

Ингуш.
ГОС. Т-Р пи. ЛЕПГШСКОГО КОМСОМОЛА -

Так н 0>дет.
ЦКНТР. Т-Р КГ. АРМИИ - ЮЖНЫЙ узы.
ГОС. КЛМЕ1ЧШП Т-Р-Лея па плошай.
Т-Р им. Е!'МПЛОИПп_ Старые друзы.
МОСК. Т-Р ДРАМЫ — ХлсО пат иасушпыВ
ТЕАТР САТИРЫ — Огтроп мира
ГОС. ТЕАТР КИНОАКТЕРА (ул. Воровско-

го, 31) — Молодая гвардия.
МОСК. ТЕАТР ДРАМЫ в КОМЕДИИ -

каширская гтарлнп.
МОСК. ДРАМ. Т.Р _ Там, где пс Оыло за-

ТСИ11СШ1Я.
ЦЫГАНСКИЙ ТЕАТР «ГОЫЭН» - Кроштап

свадьба.
МОСК. ТЕАГР ДЗЕРЖИНСКОГО РАЛОИА

(ул. Хмелел. 2 1 ) - Гдг*о л Могши-.
МОСКОВСКИЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА ПИРК"—

нар. арт. РСФСР Норне Эдср п Тамара Эдер
Медвгдн-капатояодцы под куполом цирка
и повые ии]ч:опые ноиера. Иа мпнгже Клран
д Аш. Нач. в 8 ч. печ. Но субботам 2 предгтяп-
лпшш. Нач. п 3 -т. 30 и. и 8 ч. веч. Открыта
"II гдварптрлыин! продажа пилотов па пряллнич-
||,|о дни. Ир1Шпы;1ЮРся заявки на коллектпаноо
юершстпе
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Иаостраашого - Д 337-50; Пвсе»—Л 3-1569; Мгстяо» сет»—Д 3-15-47! Ипформцпа— Д 3-19-80; Литературы • итк>тгтва — д 3-38-73; Поенного — Д 3-37-63: Мггтпьи гпает—Д 3-10-81; 111-укп н тешикн — Д 3-38-33: Крптпин л Оиолиографии— Д 3-31-05; Пресс-бюро— —

Д 3-30-99; Сскрегарлат — Д 3-18-64; Отдел опявленин — Д 3-39-00; Якспедпнпп — Д З-оЭ-80. В
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